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Jair Bolsonaro ao Norte de Minas
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O Cimams participou do evento que  habi-
litou o Hospital das Clínicas Dr. Mário Ribeiro 
da Silveira para a realização de cirurgias bariá-
tricas de alta complexidade, foi aprovado pelos 
gestores de saúde, da CIB-SUS da macrorregião 
do Norte de Minas, em evento realizado no au-
ditório do Cimams. O Departamento de Saúde 
do Consórcio que ajudou na mobilização dos 
gestores municipais de saúde do Norte de Minas 
participou do evento, que contou ainda, com as 
participações do Ministério Público, (Cosems, 
dirigentes e técnicos da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros (SRS) e das 
Gerências Regionais de Saúde (GRS) de Januária 
e de Pirapora.

A Associação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene (Amams) assinou nessa 
terça-feira o Protocolo de Intenções para a 
adesão ao programa ‘Escola Federativa’, cria-
do pelo presidente Jair Bolsonaro, ela que 
é  uma plataforma de agregação de conhe-
cimento para capacitar e aprimorar servido-
res públicos e agentes políticos de todos os 
municípios brasileiros. O Governo Federal 
selecionou e disponibiliza aqui para você 
conteúdos educacionais gratuitos das nossas 
instituições parceiras. 

O deputado Gil Pereira participou nesta quarta-feira (16/03/22) do evento on-line e presencial realizado em Belo Horizon-
te, pela Sociedade Mineira de Engenheiros (SME), sob coordenação do engenheiro e consultor Alexandre Bueno, que debateu 
com especialistas dos setores público e privado o tema “O desafio da segurança energética”, levando em consideração, dentre 
vários outros fatores técnicos, a questão gerada pelas mudanças climáticas e pela recente e grave crise de escassez hídrica. 

Pirapora promove ações 
do mês da mulher no 
CRAS Bom Jesus e no 
presídio
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Cimams participa do 
evento que habilita 
cirurgias bariátricas

Gil Pereira destaca o NM na geração 
de energia solar e redução de preço

DIVULGAÇÃO

Amams assina adesão à 
escola federativa criada 
por Bolsonaro

O senador Carlos Viana (MDB) con-
firmou a visita do presidente Jair Bolso-
naro (PL) em Montes Claros, no Norte 
de Minas. A decisão da vinda do presi-
dente à região foi tomada a partir de 
uma reunião entre representantes do 
Norte de Minas com o presidente da Re-
pública, no Palácio do Planalto, na qual 
o senador esteve presente e reforçou o 
pedido a Bolsonaro.  

DIVULGAÇÃO

Os deputados estaduais que formam a Bancada do 
Norte de Minas, de forma consenso, entenderam que 
é preciso trabalhar conjuntamente, sem partidarismo, 
para que a Unimontes busque atingir novos pontos 
para a autonomia institucional. 

Deputados cobram 
incorporações para os 
professores e servidores 
da Unimontes

DIVULGAÇAO

O secretário nacional de Atenção 
Primária à Saúde do Ministério da Saú-
de, Raphael Câmara Medeiros Parente, 
acompanhado de uma comitiva nacio-
nal, realizou uma visita à Secretaria 
Municipal de Saúde de Montes Claros 
na quarta-feira (16) para conhecer o 
funcionamento da Atenção Básica em 
Montes Claros.

Ministério da Saúde conhece modelo 
implantado em ESF de Montes Claros
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As crianças são muito mais inte-
ligentes do que costumamos cultu-
ralmente supor. Em épocas não tão 
distantes, elas não eram sequer con-
sideradas. Sua opinião não era levada 
em consideração nem tampouco seus 
sentimentos.

Os assuntos eram discutidos pelos 
adultos e às crianças cabia a função – 
e a diretriz – de seguir passivamente 
pela vida, atendo-se apenas às conver-
sas a elas direcionadas.

Atualmente, temos mais acesso 
ao conhecimento. Compreendemos 
com bastante clareza a importância 

da infância na estruturação do psi-
quismo e nos seus desdobramentos. 
Centenas de milhares de estudos são 
produzidos em relação a essa faixa 
etária e a sua capacidade de absorção 
de informações. Elas chegam a ser 
comparadas com esponjas, tamanha 
sua absorção e captam elementos 
inclusive que nem precisam ser ver-
balizados.

Isso significa que ainda que as 
tentemos privar ou poupar de algum 
modo da realidade, algo de irregular 
se deixa mostrar. E essa estranheza 
percebida por elas, quando não con-

firmada, pode ser, inclusive, bastante 
prejudicial. De algum modo, os sinais 
que lhes são passados resultam na 
ideia de que aquilo que sentem ou 
entendem não é verdadeiro ou legí-
timo. E inegavelmente, desse modo, 
invalidamos suas percepções.

Ignorar ou esconder nunca é a 
melhor saída. Diante do cenário atu-
al, uma conversa franca, permeada de 
esperança futura e transmitida com 
segurança pode fazer a diferença na 
compreensão do tema. Em um mo-
mento em que o acesso às notícias é 
tão veloz e abrangente, faz-se impera-

tivo que sejamos verdadeiros com os 
pequenos. Isso é um sinal não apenas 
de empatia, mas também, de respeito.

Portanto, é urgente que falemos 
com as crianças. E isso inclui até mes-
mo assuntos áridos como a guerra. 
Claramente, precisamos fazê-lo com 
uma linguagem adequada e de acordo 
com as próprias demandas que delas 
emerjam. E é necessário, principal-
mente, ao fazer isso que sejamos aco-
lhedores. Quaisquer afetos ou dúvidas 
que surjam devem ser validados. Dessa 
forma, o cuidado com sua saúde men-
tal continua preservado.

O apresentador José Luiz Datena filiado ao PSL, bateu o martelo. Deve 
anunciar sua candidatura ao Senado na chapa de Rodrigo Garcia, candi-
dato ao governo de São Paulo, pelo PSDB. Datena teria tomado a decisão 
no último final de semana em Campos do Jordão (SP), em casa do gover-
nador de São Paulo, João Doria (PSDB). Datena deverá ficar à frente de 
seu programa até 30 de junho, prazo final do TSE.

AS CARAS E BOCAS DE JOAQUIM BARBOSA

O ex-ministro do STF, Joaquim Barbosa faz charme. Caras e bocas. 
Tira onda de blasé. Quer ser adulado e sair de casa carregado em carro 
de bombeiros para disputar a presidência da República. Alega que procu-
ra partido decente. Começa mal, generalizando e insultando os partidos 
existentes e a classe política. Não se conhece, na verdade, qual líder par-
tidário importante deu esperanças para o ministro aposentado do STF vir 
a ser candidato. Barbosa e Sérgio Moro são parecidos. Odeiam políticos, 
mas não resistem aos encantos do poder e da bajulação. Condenaram 
empresários e políticos. Ganharam fama de durões. Hoje Moro sofre na 
mão dos adversários e de parte da imprensa. Barbosa, se realmente tiver 
aquilo roxo para entrar na rinha presidencial, também não terá vida fácil.

APELOS DO GOVERNO NãO SENSIBILIzAM 
FORçAS DE SEGURANçA

Sem margem para negociação, a secretária de Estado de Planejamento 
de Minas, Luísa Barreto pediu às forças de Segurança Pública no estado. 
Policiais civis, militares e demais membros da força de segurança estão 
mantendo o estado de estrita legalidade, como vem adorando desde 22 
de fevereiro, que é a prestação de serviços é reduzida, ou seja, uma espé-
cie de greve branca. Luísa e as lideranças sindicais da Segurança estiveram 
reunidos, sem avanços. A secretária explicou que o quadro de dificuldade 
financeira do estado “não é algo gerado por esse governo, que esse go-
verno tem tentado resolver e, infelizmente, a gente não pode ter nesse 
momento uma paralisação de serviços. A gente precisa ter o foco no cida-
dão, que é o destinatário das políticas públicas”.

AUMENTA RESISTêNCIA A PROPOSTA DE 
MINERAçãO EM TERRAS INDíGENAS

Empresas ligadas a produção mineral não concordam com o projeto 
de lei que permite a mineração em terras indígenas. Ontem, o Instituto 
Brasileiro de Mineração (Ibram), entidade que reúne 85% das empresas 
ligadas ao setor no país considera que a regulamentação de uma propos-
ta como essa precisa ser amplamente debatida pela sociedade brasileira, 
especialmente pelos próprios povos indígenas, respeitando seus direitos 
constitucionais. Além disso, considera que a preservação da Amazônia 
é condição necessária para as discussões de todos os temas relativos à 
mineração no Brasil. Durante o Conexão Empresarial, evento da VB Co-
municação, o presidente do SindExtra, Fernando Coura, também criticou 
a proposta e disse que ele vai beneficiar a grilagem. 

PREPARANDO O RETORNO à NORMALIDADE

Dois anos depois do início da pandemia, o Ministério da Saúde pre-
tende declarar até junho o fim do estado de emergência em saúde públi-
ca, instituído no Brasil em 2020 por conta da Covid-19. O fim do estado 
de emergência vem sendo chamada pelo ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, e pelo presidente Jair Bolsonaro, de “rebaixamento” da pan-
demia (quando uma doença se alastra pelo mundo de forma intensa), 
para endemia (quando há uma estabilidade no número de casos e mor-
tes). Mas essa reclassificação, contudo, só pode ser feita pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS). 

TEMER DEFENDE EM MINAS, A REFORMA TRABALHISTA

Falando para magistrados mineiros ontem, o ex-presidente Michel Te-
mer, defendeu a reforma trabalhista aprovada durante seu mandato como 
presidente. Segundo Temer afirmou, a nova legislação trouxe novos di-
reitos à classe trabalhadora e não revogou nenhum já existente. “Hoje 
quando vejo se falar em refogar a reforma trabalhista eu digo que vai 
revogar direitos, porque a reforma não revogou nenhum direito previsto 
na constituição, mas os que foram acrescentados serão revogados, caso 
derrubem a reforma”, destacou Temer em sua palestra no Tribunal de 
Justiça em sua fala. Ele também falou sobre o trabalho que o próximo pre-
sidente da República terá para pacificar o país e evitar tumultos sociais.

ETAPA MINEIRA DO XI PRêMIO SEBRAE PREFEITO 
EMPREENDEDOR TEM 29 MUNICíPIOS FINALISTAS

Pelo menos 29 municípios mineiros concorrem com 32 projetos à 
etapa estadual do XI Prêmio Sebrae Prefeito Empreendedor (PSPE). Os 
projetos e os municípios vencedores serão conhecidos no dia 29 de abril, 
na cerimônia de premiação da etapa Minas Gerais do XI PSPE. “O Prêmio 
é uma grande vitrine de reconhecimento e visibilidade para os municí-
pios que têm políticas públicas destinadas aos pequenos negócios. É o 
maior prêmio municipalista brasileiro”, destaca Roberto Simões, presi-
dente do Conselho Deliberativo do Sebrae Minas. No total, 209 projetos 
de 153 municípios foram inscritos na décima primeira edição do Prêmio. 
Na primeira etapa, 176 trabalhos de 131 municípios foram classificados. 
Até o dia 8 de abril, equipes do Sebrae visitarão os municípios finalistas 
para checar os projetos. Após a conferência in loco, os trabalhos seguem 
para a análise do comitê julgador.

Saúde 5.0: inovação na saúde
avança em ritmo acelerado

Entenda como diminuir o turnover das 
empresas com uma cultura engajadora

JOSÉ RUBENS ALMEIDA
GRADUADO EM CIêNCIAS DA 

COMPUTAçãO E DIRETOR DA AGM AUTOMAçãO

GABRIEL KESSLER
CGO DO DIALOG.CI,

Existem diversos fatores que 
podem causar a saída dos fun-
cionários da sua empresa. É pos-
sível perder talentos por conta 
de salários pouco competitivos, 
rotina estressante de trabalho, 
ambientes que não estimulam o 
crescimento profissional, lideran-
ças pouco empáticas, entre várias 
outras possibilidades.

Não é por acaso, porém, todos 
esses fatores podem ser evitados 
com uma cultura organizacional 
forte, sólida e diversa. Ela é a 
maior influência sobre como as 
coisas acontecem no ambiente 
corporativo, portanto pode ser 
uma ferramenta poderosa para 
trabalhar a retenção de talentos.

Por isso, é fundamental falar 
sobre a relação próxima entre cul-
tura corporativa engajadora e tur-
nover. Abaixo, listo os principais 
pontos sobre o tema. Confira:

O PAPEL DA CULTURA COR-
PORATIVA ENGAJADORA PARA 

REDUzIR O TURNOVER

Dinheiro já não é tudo na 
hora de um funcionário escolher 
onde prefere trabalhar. Uma pes-
quisa feita pela multinacional de 
coworkings IWG aponta que ao 

ser oferecida uma mesma posição 
em diferentes empresas, a maior 
parte dos entrevistados aceita a 
vaga na empresa que oferece uma 
cultura mais flexível de trabalho, 
e não na que oferecesse o melhor 
plano de carreira ou o maior con-
tracheque.

A cultura organizacional não 
é apenas o que fica acordado no 
papel sobre onde a empresa quer 
chegar, mas transborda também 
para tudo o que se concretiza 
no dia a dia, certo? Com isso, ela 
afeta diretamente o bem-estar do 
funcionário ao longo de 8h do 
seu dia.

Essa combinação entre impac-
tar profundamente o dia a dia de 
trabalho da empresa + a influên-
cia que tem sobre o bem-estar do 
trabalhador é o que torna a cultu-
ra organizacional tão decisiva, no 
sentido de repelir ou de reter os 
talentos da companhia. 

Por isso, empresas que atuam 
na prática (e não apenas no dis-
curso) para tornar o ambiente de 
trabalho inclusivo, aberto à parti-
cipação de todos e com a comu-
nicação interna estimulante, por 
exemplo, tendem a criar vínculos 
mais profundos com a sua força 
de trabalho.

É também a cultura empresa-
rial que torna a sua empresa úni-
ca. A maneira como os seus fun-
cionários se portam, se vestem, 
a organização hierárquica das 
equipes, a comunicação transpa-
rente, os processos de trabalho, a 
flexibilidade oferecida aos funcio-
nários. Tudo isso gera uma combi-
nação de fatores que só existirá na 
sua empresa.

E, uma vez que o funcionário 
gosta dessa combinação, se sente 
parte dela e se identifica com a 
forma como as coisas são feitas, é 
criada uma sensação de pertenci-
mento e lealdade que dificilmen-
te poderá ser sentida em relação 
a uma nova empresa da qual ele 
não faça parte.

Tudo isso é levado em conside-
ração na hora de decidir se deve 
deixar o cargo na sua organização 
pela proposta recebida em outro 
lugar. E, quando a cultura orga-
nizacional faz com que o funcio-
nário se sinta parte da empresa, 
é muito mais difícil decidir partir.

FERRAMENTAS PARA ENGAJAR 
OS FUNCIONÁRIOS NO 

DIA A DIA

A edição 2021 da Trust Baro-

meter, realizada pela Edelman, 
aponta que, em comparação ao 
governo, às ONGs e à mídia, as 
empresas são consideradas a única 
instituição confiável, competente e 
ética, com um índice de 61%. Essa 
avaliação abre um espaço importan-
te para o fortalecimento da Comu-
nicação Interna e do papel do líder 
comunicador.

Por conta disso, entendemos 
que os colaboradores assimilam o 
que é comunicado pelas empresas 
como verdade, na maior parte dos 
casos, e isso também reforça a im-
portância de uma cultura organiza-
cional que tenha a confiança como 
um de seus pilares de sustentação.

Garanta que as lideranças este-
jam comprometidas com o desen-
volvimento do funcionário. Todo 
funcionário quer crescer na carrei-
ra. Saber que existe alguém olhan-
do pelo seu futuro, disposto a aju-
dá-lo a corrigir seus erros, a apostar 
nos seus pontos fortes e a chegar a 
algum lugar melhor é valioso para 
fazer com que ele queira ficar e 
aprender mais na sua empresa.

Para isso, é preciso treinar as 
lideranças para que enxerguem o 
desenvolvimento da equipe como 
uma prioridade no seu dia a dia e 
algo valoroso para a empresa.

Passados dois anos do surgimen-
to da Covid-19, ainda lutamos contra 
a doença. Mesmo com o desenvolvi-
mento de vacinas, ainda estamos 
trabalhando para imunizar toda a 
população e tentar voltar a ter uma 
vida o mais próxima do normal.

Especificamente na saúde, em 
dois anos de pandemia, houve uma 
revolução. O surto do coronavírus 
demonstrou para as instituições de 
saúde a indispensabilidade de se ter 
uma medicina mais estratégica, com 
atuação alinhada e moldada para a 
prestação de serviços à distância.

Ao mesmo tempo, não se pode 
deixar de considerar o esforço gigan-
tesco de toda a ciência no intuito de 
encontrar soluções que amenizem a 
difícil realidade trazida pela pande-
mia.

Como consequência, aparelhos 
foram aprimorados, novos procedi-
mentos foram criados, normas foram 
desenvolvidas e uma série de inova-
ções tem surgido a cada dia. Outro 

importante legado foi a regulamen-
tação da telemedicina no Brasil. 
Além disso, a oferta de exames re-
motos cresceu no mundo, por meio 
de produtos oferecidos por startups.

Os gestores de saúde estão cons-
cientes dessas novidades e têm trazi-
do as inovações para suas empresas, 
sejam elas hospitais, clínicas ou pla-
nos de saúde.

O paciente também vem se tor-
nando cada vez mais conhecedor de 
sua própria saúde com as facilidades 
de informação trazidas pela internet, 
assim como os compartilhamentos 
pelas redes sociais.

Mesmo antes do advento da 
pandemia, o setor da saúde já vem, 
há alguns anos, inserindo a tecno-
logia de ponta em seus processos. 
Soluções cada vez mais avançadas 
passaram a fazer parte do cotidiano 
de médicos e demais profissionais 
de saúde. Mas, para além da intro-
dução das novas tecnologias, outro 
caminho está sendo percorrido: o da 

ampla conectividade, definido como 
“Saúde 5.0”.

Intensas transformações já vi-
nham ocorrendo com a denominada 
“Saúde 4.0”, que possibilitou diag-
nósticos mais ágeis e precisos, ci-
rurgias menos invasivas com equipe 
médica sendo auxiliada por tecnolo-
gias especiais, como robôs, além de 
inovações que afetam diretamente o 
paciente, como o agendamento de 
consultas on-line por meio de plata-
formas providas de inteligência arti-
ficial e a própria teleconsulta.

No entanto, com a Saúde 5.0, 
toda a implementação dessa tecno-
logia avança para um novo patamar, 
não apenas focado em processos 
isolados mais eficientes, mas pro-
movendo uma verdadeira integração 
que considera o novo perfil de pa-
ciente, mais exigente, questionador 
e independente, que usa recursos 
digitais para o seu atendimento.

Enquanto a Saúde 4.0 conside-
rava uma visão de sistemas integra-

dos para a melhoria de processos, o 
conceito de Saúde 5.0 traz a visão de 
sistemas integralmente conectados 
e que assumem o protagonismo do 
paciente.

Portanto, a Saúde 5.0 é uma evo-
lução do conceito de Saúde 4.0, com 
tecnologias sendo desenvolvidas 
especificamente para o setor e pen-
sadas para uma melhor experiência 
do paciente.

Com um tratamento mais eficaz, 
um dos maiores benefícios da Saú-
de 5.0 é a assertividade em todas as 
etapas de promoção da saúde, pro-
porcionando agilidade, qualidade e 
segurança de dados.

A proposta da Saúde 5.0 é, prin-
cipalmente, oferecer às instituições 
médicas um sistema inteligente e 
seguro, proporcionando ao médico 
o acesso a todos os dados referentes 
ao paciente em atendimento.

Esperemos agora os avanços para 
os próximos anos.
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Crianças, guerra e o tão necessário diálogo

A Batalha do DIFAL ICMS (Parte 1)

BRUNA RICHTER
PSICóLOGA COM PóS-GRADUAçãO EM PSICOLOGIA 

POSITIVA E EM PSICOLOGIA CLÍNICA

CAIO CESAR BRAGA RUOTOLO
ADVOGADO COM ESPECIALIzAçãO EM DIREITO EMPRESARIAL

Datena bate o martelo 
e anuncia canDiDatura

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

O tema não é novo, mas como “no 
Brasil até o passado é incerto”, preci-
samos retornar para 2011, quando os 
Estados firmaram o Protocolo 21 que 
pretendia dividir o ICMS devido nas 
operações interestaduais com consumi-
dores finais não contribuintes do ICMS 
(vendas e-commerce).

A ideia era dividir a aparente erosão 
da base tributária dos estados de desti-
no. O referido Protocolo foi declarado 
inconstitucional pelo STF.

Neste cenário, nasce a Emenda 
Constitucional nº 87/15, que, na mes-
ma linha do Protocolo 21, estabeleceu 
alterações trazendo uma nova possibili-

dade de incidência do ICMS nas opera-
ções entre aquele que remete o bem ou 
serviço e o estado de destino.

Antes dessa emenda, na operação 
interestadual com consumidor final 
não contribuinte, o ICMS era devido 
somente para estado onde estava o re-
metente do bem ou serviço, com base 
na sua alíquota interna.

Dessa forma, introduziu-se substan-
cial alteração na chamada sujeição ativa, 
pois:

1) Ao estado de origem cabe o ICMS 
pela alíquota interestadual (4%, 7% ou 
12%);

2) Ao estado de destino cabe o ICMS 
pelo diferencial de alíquota interna (do 
estado de destino) e a alíquota interes-
tadual.

É evidente que a emenda trouxe 
uma nova hipótese de incidência, uma 
nova relação jurídica tributária ou uma 
nova obrigação tributária.

Neste contexto, novamente, os esta-
dos, na sua costumeira ânsia arrecada-
tória, disciplinaram essa emenda por 
meio de Convênio CONFAz - Convê-
nio nº 93/15.

E, mais uma vez, o STF, instado 
pelos contribuintes a se manifestar, 

em fevereiro de 2021, definiu a tese 
de que a cobrança do diferencial de 
alíquotas alusivo ao ICMS (ICMS-Di-
fal).

Em resumo, o STF, por maioria, 
entendeu que a cobrança dessa nova 
relação jurídica tributária teria que se 
dar por meio de Lei Complementar, 
e declarou inconstitucional o Convê-
nio. Segundo o STF, caberia ao con-
gresso nacional a elaboração dessa 
lei, pois a atual não possui elementos 
para suprir essa nova exação, ou seja, 
o STF entendeu que somente uma 
nova Lei Complementar traria a regu-
lamentação do tema.
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Câmara aprova programas de 
Recuperação Fiscal e Assistência Social

CCJ aprova proibição de revista vexatória de 
visitante de jovem infrator internado

Trabalho aprova projeto 
que prevê desconto na conta 
quando houver falta de água

PSDB lidera em pré-candidaturas nos Estados

Gilmar Mendes mijou 
fora do pinico

Minha gente mais que biita e 
sabida eu não consigo entende o 
com o STF faz em nossa Gloriosa 
terrinha do Bananal... nos apren-
demos desde muito pequeno que 
por temos três poderes que go-
vernam em posição de igualdade 
que são... Executivo... Legislativo 
e Executivo e que esses poderes 
tem importância iguais... consti-
tucionalmente seria isso... Mas es-
tamos vendo um poder tentando 
subjugar os outros que é o STF 
que se tornou a entidade mais 
impopular de todos os tempos e 
um dos ministros Gilmar Mendes 
acusou as forças Armada de estar 
ligada à Saúde promovendo um 
genocídio...isso foi uma cagada... 
e foi chamado de leviano e irres-
ponsável..

Afinal, quem é o 
estelionatário?

Deixa-me levantar uma ques-
tão por cá que é muito seria.... é 
que o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está aqui me per-
guntando sobre aquele manjado 
golpe do bilhete premiado... Ele 
quer saber quem de fato é o este-
lionatário... Quem oferece o falso 
bilhete e se passa por analfabeto 
ou o cidadão que se julga esper-
to demais e quer levar vantagem 
pensando que pode passar o fal-
so jacu para trás? Pois é uma boa 
pergunta... pois esse golpe só caí 
quem é extremamente ambicioso 
e que é adepto a lei de Gérson... 
quer levar vantagem em tudo... 
Pois é... já dizia o sábio Piazza lá 
dos Morrinhos... Malandro de-
mais vira bicho e a razão? É...

Terra e professor 
tudo a ver... sabia?

Espia só seu menino... eu vou 
lhe contar uma coisa que nem ti-
nha pensado antes... na Bíblia tem 
uma ordem dada para o povo de 
Israel que deveriam usar a terra 
para plantar por sete anos e du-
rante um ano ela deveria descan-
sar... e por isso produzia muito... 
agora tem deputado querendo 
fazer o mesmo com os professo-
res... é veró mesmo... ele quer que 
todos os mestres ensinem por 
sete anos... e descanse um ano 
inteirinho para não ficarem estres-
sados e volta com o fogo todo... 
Mas quá... será que isso vai resol-
ver mesmo? Mas aí o governo vai 
gastar milhões de merrequinha... 
mas se a moda pega... outras pro-
fissões vão querer, tu não?...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... nesse mo-
mento estamos encerrando por 
enquanto todo e qualquer assun-
to serio... vamos ao falar do nosso 
besteirol de cada dia... e depois va-
mos poder oxigenar o nosso glo-
rioso Coquinho com uma tremen-
da dose de bom humor... pois rir é 
o melhor remédio para viver mais 
e melhor - Um dia uma menininha 
gritou para sua mãe - Mãeeeeee-
eeeeeeeeeeeeeee... o leiteiro está 
aqui em nossa house... a senhora 
tem merrequinha para pagar ele 
ou eu vou ter que dar uma volta 
como sempre a senhora manda? 
Eca que coisinha mais feia que 
essa doninha fica fazendo. Um 
dia um filhote de porco espinho 
andava de costa e de repente ele 
esbarrou noutro porco espinho e 
gritou - Ei... é você mamãe? Mas 
que coisinha mais biitinha... vai 
me dizer que não riu? Olha que 
sua situação ta ficando grave... né 
mal acabada... ora.

Ué porque não 
voltam com a Corró?

Oh minha gente eu e Cotoqui-

nho estávamos confabulando e pro-
seando sobre o passado não muito 
distante sobre a segurança pública... 
Eu estava lembrando, ele que quan-
do era repórter policial no extinto 
Jornal de Montes Claros junto com o 
mestre Benedito Said a Policia em ge-
ral era temida... respeitada... os ban-
didos pensavam duas vezes antes de 
fazer uma bobagem ou cometer um 
crime... Quando brigavam a “rapa” 
vinha e catava os dois e o delegado 
os colocavam pelo menos 24 horas 
na correcional a popular corró... e 
no dia seguinte eles saiam tranqui-
los... Hoje não... tudo é resolvido na 
conversa e depois meses depois no 
pequenas causas...Não dá..

Padre hipócrita expulsa
 fiel de short

Sinceramente minha gente... cada 
dia eu fico mais distante de religiosos 
que são verdadeiros fariseus... que 
são comparados com os sepulcros 
caiados... que são biitinhos por fora 
com suas vestimentas chiques... mas 
podres por dentro... Claro que não 
são todos... mas a grande maioria, 
sim. Agora, eu vejo com tristeza que 
um padreco sem moral e que muita 
gente conhece pelo seu comporta-
mento duvidoso que teve a coragem 
de expulsar uma jovem de 20 anos 
que estava na missa com o namorado 
porque estava usando um short... ab-
solutamente normal e a menina não 
é piriguete... Agora um padre catado 
pela policia fazendo bobiça com um 
morador e ai?

Quem matou Matusalém?

Ai... ai... ai... snif... snif... snif... 
cof... cof... buáaaaaaaaaaaaaaaa... 
estou desolado... e muito triste... 
um dia desses eu li uma matéria no 
nosso glorioso Gazeta Norte Mineira 
que um hominho tinha sido manda-
do para a cidade dos pés juntos por 
atropelamento e que ele tinha nada 
menos do que 870 aninhos... mas 
quem viu o hominho jurava que ele 
estava com o corpito de 86 aninhos 
e onze meses e 30 dias de vida... 
estava portanto enxutérrimo... mas 
eu pensei que fosse o Matusalém 
bíblico... pois ele estava muito velhi-
nho né não? Mas aí o neguinho me 
explicou... tinha aparecido um zero 
a mais... entendeu não? É que na 
verdade o hominho só tinha 87 ani-
nhos... uuuuufa. ainda bem... susto

Papa já foi leão de chácara?

Pois então minha gente... eu fi-
quei muito feliz com o Papa Chiqui-
nho pela sua sinceridade e pela sua 
humanidade de jamais tentar ser o 
que a igreja católica sempre tentou 
pregar que o Papa é santo e não 
peca... Ele veio e desmistificou tudo 
isso... ele disse que já foi leão de chá-
cara ou segurança de boi te como é 
chamado popularmente... Mas é isso 
minha gente... a religião tem como 
objetivo central de ajudar o cidadão 
a viver com os preceitos e princípios 
dignos... Mas daí o povo beijar a mão 
de um religioso e o chamar de santo 
é um tanto retrogrado... fanático e 
xiita... Fé é individual e não se pode 
é pregar mentira ou meter medo do 
futuro... Xô...

Montei no Porco

Pois eu estou capando o gato... pi-
cando a mula... deitando o cabelo... 
caindo no capinado... enfim eu estou 
querendo dizer que estou mesmo 
indo embora e só volto amanhã se 
Deus quiser... e até lá não me venha 
com conversa fiada e nem tentando 
aprontar qualquer tipo de macaqui-
ce... que eu não vou te salvar e nem 
enviar ninguém... estou cansado 
e por favor lembrem - “Ide a todo 
mundo e pregai as boas novas de sal-
vação, que Jesus ressuscitou”. Bíblia 
Sagrada... Para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Os seguidores 
da falida e maldita esquerda fajuta de 
nossa Princesinha do Norte que só 
defendem um punhado de farinha 
e primeiro o seu pirão... Xô coisa 
ruim... Fora

O Xonado do dia é - O nobre 
troca letra ( jornalista) Hélio Macha-
do... que competência sobra suces-
sos nobre guerreiro sucessos.. Fui

Última

O PSDB é o partido com mais pré-
candidatos a governador, até agora, 
este ano. São 24 pré-candidatos no 
DF e em 18 estados, incluindo São 
Paulo, onde o candidato tucano ao 
Palácio dos Bandeirantes deve ser o 
atual vice-governador Rodrigo Garcia. 

O PSDB também lidera pesquisas para 
o governo de Alagoas, com o senador 
Rodrigo Cunha e no Rio Grande do 
Sul, com o governador Eduardo Leite, 
além de Pernambuco, com a prefeita 
de Caruaru, Raquel Lyra, e Piauí, com 
Sílvio Mendes. Em comparação, o PT 

tem 22 pré-candidatos em 19 estados, 
além do DF. O PSD tem 16 pré-candi-
datos em 12 estados. Gaúchos nunca 
reelegeram um governador, até por 
isso Leite negocia com o PSD de Gil-
berto Kassab para se lançar candidato 
a presidente. O PSDB só não tem pré-

candidatos a governador no Amapá, 
Amazonas, Bahia, Ceará, Rio de Janei-
ro, Roraima, Santa Catarina e Sergi-
pe. A janela para políticos mudarem 
de partido está aberta até 3 de abril 
e partidos têm até 15 de agosto para 
registrar candidatos e alianças.

VALDEMAR SOARES

Um dos maiores problemas eO 
vereador Marcos Nem (PSD) dis-
se que a crise hídrica que atinge 
várias regiões todos os anos está 
longe de resolver e tanto que são 
vários bairros que estão sem agua 
e sem a quem de fato reclamar. O 
parlamentar disse que pelo menos 
vem uma boa noticia por parte do 
Congresso Nacional, quando a Co-
missão de Trabalho aprovou pro-
posta que obriga as companhias de 
abastecimento de água a deduzir 
das contas de consumidores co-
brados com base em estimativa de 
consumo os dias de interrupção 
do fornecimento. O Projeto de Lei 
4005/15, do falecido deputado Rô-
mulo Gouveia (PB), recebeu pare-
cer favorável do relator. 

Marcos Nem espera que esse 
ano não tenha falta de água, pois 
as chuvas foram generosa e, disse 
também que foi recomendado a 
aprovação do substitutivo acolhido 
pela Comissão de Desenvolvimen-
to Urbano.

“É justa e devida a compensa-
ção desses consumidores pelos 
períodos em que o abastecimento 

de água estiver suspenso, seja por 
racionamento, por manutenção da 
rede ou por qualquer outro moti-
vo ao qual não tenha dado causa o 
usuário”, disse o parlamentar. 

Lembrou o vereador que en-

quanto o projeto original propõe 
uma nova norma, o substitutivo 
inclui a obrigação na Lei de Sane-
amento Básico (Lei 11.445/2007), 
que estabelece diretrizes nacionais 
para o setor. A versão aprovada de-

termina ainda que o desconto será 
válido somente nos casos em que o 
imóvel não dispõe de hidrômetro. 
Também não será dado se a inter-
rupção do fornecimento de água 
for causada pelo próprio usuário.

ASCOM/ CÂMARA 
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Os vereadores de Montes 
Claros aprovaram na sessão or-
dinária dois projetos de autoria 
do executivo municipal e 12 re-
querimentos apresentados pelos 
parlamentares. O Projeto de Lei 
Complementar n° 02/2022 - Ins-
titui o Programa Municipal de 
Recuperação Fiscal - REFIS 2022, 
com anistia de multas e remis-
são de juros, alterando o Inciso 
1, do Art. 208 do Código Tribu-
tário Municipal, regido pela Lei 
Complementar nº 04, de 07 de 
dezembro de 2005. Pelo proje-
to fica instituído o Programa de 
Recuperação Fiscal - REFIS 2022, 
destinado a promover a regula-
rização de créditos tributários 
e não tributários do Município, 

decorrentes de débitos de pes-
soas físicas e também de pessoas 
jurídicas, com vencimento até 31 
de dezembro de 2021, constituí-
dos ou não, inscritos ou não em 
dívida ativa, ajuizados ou a ajui-
zar, com exigibilidade suspensa 
ou não. Ao aderir ao Programa 
de Recuperação Fiscal - REFIS 
2022, em se tratando de débitos 
ajuizados, as eventuais penhoras 
e garantias efetivadas nos autos 
das execuções fiscais permanece-
rão à disposição do Juízo, até o 
pagamento integral do parcela-
mento. O parcelamento especial 
será revogado automaticamente 
independente de notificação, 
pelo atraso no pagamento de 
qualquer das parcelas do parce-

lamento do Programa de Recupe-
ração Fiscal - REFIS consideran-
do-se para tal o atraso superior 
a 90 dias do pagamento da par-
cela, bem como se não for pro-
movida a desistência e expressa 
renúncia a qualquer defesa ou 
recurso administrativo ou judi-
cial relacionado ao débito parce-
lado. Também aprovado, o pro-
jeto de lei n° 16/2022 - dispõe 
sobre os benefícios eventuais 
no âmbito da Política Pública de 
Assistência Social do Município. 
Pelo projeto o município defini-
rá os parâmetros e valores para a 
concessão de Benefícios Eventu-
ais, respeitando o previsto na Lei 
Orçamentária Anual e utilizando, 
como base, os critérios e prazos 

estabelecidos pelo Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social e o 
disposto nesta Lei, nos termos 
do inciso 1°., do art. 22, da Lei 
Federal n.° 8.742, de 07 de de-
zembro de 1993 - Lei Orgânica 
de Assistência Social - LOAS ou 
em outra que venha substituí-la. 
Os Benefícios eventuais previs-
tos no artigo 22, da Lei n° 8.742, 
de 07 de dezembro de 1993, 
são provisões suplementares e 
provisórias que integram orga-
nicamente as garantias do Siste-
ma único de Assistência Social/
SUAS e são prestadas às famílias 
e aos indivíduos em virtude de 
nascimento, morte, situações de 
vulnerabilidade temporária e de 
calamidade pública.

O Presidente da Câmara dos 
Vereadores, Cláudio Rodrigues (Ci-
dadania) disse que é favorável que 
quem seja errado seja punido, mas 
não se pode perder o respeito para 
com os visitantes e principalmen-
te jovens, e, disse que a Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) da 
Câmara Federal aprovou, propos-
ta que determina o fim da revista 
vexatória a pessoas que visitarem 
adolescentes infratores internados 
em unidades do Sistema Nacional 
de Atendimento Socioeducativo 

(Sinase). De acordo com o parla-
mentar, a medida, que está prevista 
no Projeto de Lei 3832/15, do Se-
nado, recebeu parecer do relator, 
pela constitucionalidade. O texto 
proíbe qualquer forma de “desnu-
damento ou introdução de objetos 
na pessoa, tratamento desumano 
ou degradante; e determina que a 
revista será feita com uso de equi-
pamentos eletrônicos, como detec-
tores de metais e aparelhos de raios 
X. Para o autor do projeto, o que se 
observa nas unidades de privação 

de liberdade existentes em todos 
os estados do Brasil é a imposição 
de revista íntima aos visitantes dos 
adolescentes, com desnudamento 
total, toque nas genitálias e esfor-
ços físicos repetitivos, inclusive em 
crianças.

Rodrigues disse que entende 
que, além de ser ineficaz, esse tipo 
de abordagem é limitadora do direi-
to à convivência familiar e comuni-
tária dos adolescentes internados. 
Lembra o parlamentar que a pro-
posta prevê que a revista manual 

poderá ser empregada em casos es-
pecíficos, como no caso de a pessoa 
ter problemas de saúde que a impe-
çam de se submeter a determinados 
equipamentos de revista eletrônica 
ou no caso de a revista eletrônica 
apontar a suspeita de porte ou pos-
se de objetos proibidos. Destacou 
o vereador que para assegurar que 
não haja excessos, o texto define 
revista manual como “inspeção re-
alizada mediante contato físico da 
mão do agente público competente 
sobre a roupa da pessoa revistada, 
sendo vedados o desnudamento to-
tal ou parcial, o uso de espelhos e 
os esforços físicos repetitivos, bem 
como a introdução de quaisquer 
objetos nas cavidades corporais da 
pessoa revistada”.

O parlamentar que o projeto 
esclarece ainda os procedimentos 
sobre revista manual, que terá de 
ser feita por servidor habilitado e 
do mesmo sexo da pessoa revis-
tada, de forma individual. Caso a 
pessoa a ser revistada assim o de-
seje, poderá ser realizada em sala 
apropriada apartada do local da 
revista eletrônica e sem a presen-
ça de terceiros. ( VS)



Montes Claros, sexta-feira, 18.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 pOlítica

 NoRTE DE MiNAS é DESTAquE

Geração própria de energia solar impulsiona 
redução de preço na energia, aponta Gil Pereira

Deputados vão debater privatização dos 
Correios

Comissão especial debate financiamento da 
educação técnica profissional de nível médio

A instalação de painéis fotovoltaicos, no Norte de Minas

Projeto do governo federal prevê venda da estatal e abertura de 
todos os serviços postais para a iniciativa privada

O objetivo da proposta é modernizar a educação técnica e profissional

O parlamentar participou de evento na Sociedade Mineira de Engenheiros

O deputado Gil Pereira partici-
pou nesta quarta-feira (16/03/22) 
do evento on-line e presencial re-
alizado em Belo Horizonte, pela 
Sociedade Mineira de Engenheiros 
(SME), sob coordenação do enge-
nheiro e consultor Alexandre Bue-
no, que debateu com especialistas 
dos setores público e privado o 
tema “O desafio da segurança ener-
gética”, levando em consideração, 
dentre vários outros fatores técni-
cos, a questão gerada pelas mudan-
ças climáticas e pela recente e grave 
crise de escassez hídrica.

Presidente da Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos, da Assembleia Legislativa, 
o deputado Gil Pereira, responsável 
por decisiva inovação na legislação 
mineira de incentivo à energia solar, 
com leis de sua autoria, abordou as 
“Novas alternativas renováveis de 
suprimento: repensando a matriz 
eletroenergética”, como parte fun-
damental da solução para as difi-

culdades do setor, especialmente a 
necessidade urgente de redução da 
conta de luz do consumidor.

DIVERSIFICAçãO 
SUSTENTÁVEL

Abrindo espaço à bem-vinda di-
versificação sustentável da matriz 
elétrica brasileira, apesar do histó-
rico papel das usinas hidrelétricas 
(62,5%), projeções do ONS apon-
tam o seu decréscimo a 57,4% do 
total gerado, até 2026. “Com excep-
cional crescimento, especialmen-
te no Norte de MG, a geração de 
energia solar fotovoltaica aumenta-
rá de 2,7% para cerca de 5,0% no 
país, enquanto a também renovável 
fonte eólica passará de 11,9% para 
14%, aproximadamente”, citou o 
deputado Gil Pereira.

A crescente aceleração da ener-
gia fotovoltaica chama a atenção. O 
mesmo estudo federal indica que a 
micro e minigeração solar (GD) sal-

tará de 9 GW este ano para 20 GW 
em potência instalada, em 2025, 
com placas instaladas em telhados 
e áreas de residências, comércios, 
pequenas indústrias e proprieda-
des rurais.

“As novas fontes limpas e inova-
ções tecnológicas, como as de ar-
mazenamento (baterias ou sistemas 
de hidrogênio), exigirão maior pla-
nejamento e regulação, fornecen-
do, por outro lado, instrumentos 
para lidarmos com as mudanças cli-
máticas e irregularidades do regime 
de chuvas”, analisou Gil Pereira, ao 
comentar a participação virtual do 
diretor-geral do Operador Nacional 
do Sistema Elétrico (ONS), Luiz 
Carlos Ciocchi.

MODELO DE MERCADO

O presidente-executivo da Asso-
ciação Brasileira dos Comercializa-
dores de Energia (Abraceel), Rodri-
go Ferreira, falou sobre a “Visão dos 

consumidores: impactos associados 
às medidas para segurança energé-
tica”, com a visão da entidade re-
lacionada às alterações do modelo 
comercial do setor elétrico.

O mercado livre de energia elé-
trica, ou Ambiente de Contratação 
Livre (ACL) é o ambiente em que 
os consumidores podem escolher 
livremente seus fornecedores, por-
tanto, com direito à portabilidade 
da conta de luz. Assim, consumido-
res e fornecedores negociam entre 
si as condições de contratação, 
sendo que, atualmente, 80% da 
energia consumida pelas indús-
trias do país é adquirida no mer-
cado livre. 

A opção tradicional da maio-
ria dos consumidores (cativos), 
entretanto, está restrita a adqui-
rir energia elétrica no Ambiente 
de Contratação Regulada (ACR), 
através da contratação exclusiva e 
compulsória da distribuidora re-
gional. Neste caso, as tarifas são 

definidas pela Aneel e não podem 
ser negociadas. Todos os consumi-
dores residenciais estão neste mer-
cado, como a imensa maioria do 
comércio, as pequenas indústrias 
e os consumidores rurais. 

REFORMA COMERCIAL 
URGENTE

“O mercado livre de energia repre-
senta, atualmente, 36% do consumo 
nacional com crescimento de 26% 
nos últimos 12 meses, enquanto o 
cativo reúne 64% dos consumidores, 
incluindo os residenciais. Enquanto 
a tarifa residencial aumentou 137% 
acima do IPCA, os preços do mercado 
livre ficaram 25% abaixo da inflação 
no período. É urgente a reforma do 
modelo comercial, pois, nos últimos 
sete anos a maior parte dos consu-
midores ficou exposta a este elevado 
percentual de aumento, incluindo 
as microempresas, que geraram 71% 
dos empregos pós-pandemia”, afir-

mou Rodrigo Ferreira.

LEGISLATIVO ESTADUAL

A presidente da SME, Virgínia 
Campos, ressaltou a importância da 
participação do deputado Gil Pereira, 
como o representante do Legislativo 
Estadual responsável pela pauta das 
energias renováveis: “Queremos sem-
pre a sua presença nos debates do se-
tor, pois nosso objetivo é promover a 
engenharia de qualidade, que atenda 
aos interesses da sociedade”. 

Virgínia Campos destacou, ain-
da, a vocação essencial do Brasil e 
de Minas Gerais para as energias re-
nováveis, com destaque para a solar 
fotovoltaica, além da eólica, biomassa 
e do biogás: “Nossa matriz energética 
deve ser diversa e renovável”. Tam-
bém participaram: o diretor-executivo 
da Abrage, Flávio Antônio Neiva, e o 
ex-presidente da SME e da Eletrobras, 
José da Costa Carvalho. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

DIVULGAÇÃO 

FLÁVIA BERNARDO

DIVULGAÇÃO

A privatização dos Correios e 
alteração do marco regulatório do 
sistema postal no Brasil é o tema 
de audiência pública da Comissão 
Extraordinária das Privatizações 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). A reunião, solici-
tada pelo presidente da comissão, 
deputado Coronel Sandro (PSL), 
será às 14 horas de hoje (17/3/22), 
de forma remota.

Os deputados vão debater o 
Projeto de Lei (PL) 591/21, do go-
verno federal, que está em tramita-
ção no Congresso Nacional. A pro-
posição foi aprovada pela Câmara 

dos Deputados, está sob consulta 
pública e aguarda análise da Co-
missão de Assuntos Econômicos 
do Senado.

MUDANçAS PRINCIPAIS | O 
projeto modifica o marco regula-
tório do sistema postal e autoriza 
a desestatização da Empresa Bra-
sileira de Correios e Telégrafos 
(ECT), que mantém o monopólio 
de alguns serviços. Entre os prin-
cipais pontos, prevê a venda da 
estatal, que passaria a se chamar 
Correios do Brasil, e permite a ex-
ploração pela iniciativa privada de 

todos os serviços postais, incluin-
do os de monopólio da ECT. O se-
tor, de acordo com o texto, passa 
a ser regulamentado pela Agência 
Nacional de Telecomunicações 
(Anatel).

O substitutivo aprovado na Câ-
mara estipula prazo de 5 anos para 
que alguns serviços hoje exclusivos 
continuem a ser desempenhados 
pela nova empresa. Também dis-
põe que os funcionários atuais não 
possam ser demitidos sem justa 
causa por um período de 180 dias 
depois da venda e que possam par-
ticipar de um plano de demissão 

voluntária (PDV), com garantia de 
indenização, manutenção do plano 
de saúde por um ano e plano de 
requalificação profissional.

CONVIDADOS | Foram convi-
dados para a audiência pública o 
ministro das Comunicações, Fábio 
Faria; o secretário especial da Se-
cretaria Especial de Desestatização, 
Desinvestimento e Mercados, Dio-
go Mac Cord de Faria, e os relato-
res das matérias no Congresso, o 
senador Márcio Bittar (MDB/AC) e 
o deputado federal Gil Cutrim (Re-
publicanos/MA). (Portal ALMG)

A comissão especial da Câmara dos 
Deputados que trata da formação técni-
ca profissional (PL 6494/19) realiza au-
diência pública hoje (17) para debater 
o financiamento da educação técnica 
profissional de nível médio.

O projeto em análise permite que as 
instituições de ensino superior aprovei-
tem os créditos obtidos por estudante 
na educação profissional técnica na mo-
dalidade presencial, sempre que o cur-
so técnico e o superior forem de áreas 
afins, até o limite de 400 horas/aula.

Para a deputada Tabata Amaral (PSB
-SP) relatora da comissão, é necessário 

“um debate amplo do cenário atual da 
educação técnica profissional no con-
texto da implementação do novo ensino 
médio, a partir do ano em curso”.

Foram convidados para discutir o as-
sunto com os parlamentares:

- a presidente do Conselho Nacional 
de Educação (CNE), Maria Helena Gui-
marães de Castro;

- a coordenadora nacional de Com-
bate à Exploração do Trabalho da Crian-
ça e do Adolescente do Ministério Públi-
co do Trabalho (MPT), Ana Maria Villa 
Real Ferreira Ramos;

- a gerente de Relações Públicas do 

Instituto Sonho Grande, Marina Andra-
de; e

- um representante da Secretaria de 
Educação Profissional e Tecnológica do 
Ministério da Educação.

O debate será realizado às 14 horas, 
no plenário 11.

COMISSãO ESPECIAL | Todos os 
projetos de lei cujos conteúdos envol-
vam assuntos de competência de mais 
de três comissões permanentes são 
analisados por uma comissão especial, 
que substitui todas as outras. (Agência 
Câmara)

FOCO AGROPECUÁRIA LTDA
CNPJ 10.595.923/0001-97

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA REUNIÃO ANUAL DE QUOTISTAS
Ficam convocados os quotistas da Foco Agropecuária Ltda, conforme art. 1.072, do Código Civil 
de 2002, Lei Federal n.º 10.406 de 10.01.2002, para se reunirem em sua sede, localizada na cidade de 
Nova Porteirinha/MG, Colônia I, Lote 1331-A, Perímetro de Irrigação do Gorutuba, S/N, Zona Rural, 
CEP 39.525-000. A Reunião de Quotistas será realizada às 14:00 horas do dia 28 de abril de 2022, em 
primeira convocação, e às 14:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I-Apreciar as 
contas da Diretoria; II-Examinar, discutir e votar as Demonstrações Financeiras e os Balanços relativos aos 
exercícios sociais encerrados em 31/12/21; III-Deliberar sobre a destinação do Lucro Líquido do Exercício 
e distribuição de lucros, IV-Deliberar sobre orçamento previsto para 2022; V-Alterar o Contrato Social 
para redefinir número mínimo de Diretores e realizar eleição da Diretoria; VI-Deliberar sobre incorporação 
da Foco Agropecuária Ltda pela Meta Florestas S.A.; VII-Deliberar sobre captação de recursos via 
crowdfunding no Brasil; VIII-Deliberar sobre aumento de capital social; IX-Outros assuntos de interesse 
da sociedade. Acham-se à disposição dos quotistas na sede da empresa todos os documentos pertinentes à 
ordem do dia. Nova Porteirinha, 14 de março de 2022. Raphael Valle Cruz - Diretor.

META AGROPECUÁRIA S/A
CNPJ 10.646.452/0001-07

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA.

Ficam convocados os acionistas da Meta Agropecuária S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária em sua sede, localizada à 
Colônia II, S/N, Lote Agrícola 30, no Perímetro Irrigado do Gorutuba, na cidade de Nova Porteirinha/
MG, CEP 39.525-000. A Assembleia será realizada às 09:00 horas do dia 29 de abril de 2022, em primeira 
convocação, e às 09:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I-Apreciar as contas 
da Diretoria; II-Examinar, discutir e votar as Demonstrações Financeiras e o Balanço relativos ao exercício 
social encerrado em 31/12/21; III-Deliberar sobre a destinação do Lucro Líquido do Exercício e distribuição 
de Dividendos; IV-Deliberar sobre orçamento previsto para 2022; V-Alterar o Estatuto Social para redefinir 
número mínimo de Diretores e realizar eleição da Diretoria; VI-Eleição do Conselho de Administração; 
VII-Deliberar sobre aumento de capital social; VIII-Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se 
à disposição dos acionistas na sede da empresa todos os documentos pertinentes à ordem do dia. Nova 
Porteirinha, 14 de março de 2022. Raphael Valle Cruz - Diretor.

META FLORESTAS S/A
CNPJ 14.793.445/0001-80

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
Ficam convocados os acionistas da Meta Florestas S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária em sua sede, localizada à 
Rodovia MG 135, Km 458, Faz. Nossa Senhora da Saúde, Engenheiro Navarro/MG, CEP 39.363-000. 
A Assembleia será realizada às 15:00 horas do dia 29 de abril de 2022, em primeira convocação, e às 
15:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I-Apreciar as contas da Diretoria; 
II-Examinar, discutir e votar as Demonstrações Financeiras e o Balanço relativos ao exercício social 
encerrado em 31/12/21; III-Deliberar sobre a destinação do Lucro Líquido do Exercício e distribuição de 
Dividendos; IV-Deliberar sobre orçamento previsto para 2022; V-Alterar o Estatuto Social para redefinir 
número mínimo de Diretores e realizar eleição da Diretoria; VI-Eleição do Conselho de Administração; 
VII-Deliberar sobre incorporação da Foco Agropecuária Ltda pela Meta Florestas S.A.; VIII-Deliberar 
sobre captação de recursos via crowdfunding no Brasil; IX-Deliberar sobre aumento de capital social; 
X-Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à disposição dos acionistas na sede da empresa 
todos os documentos pertinentes à ordem do dia. Engenheiro Navarro, 14 de março de 2022. Raphael 
Valle Cruz - Diretor.

Cotação Dólar - real

R$ 5,04

Cotação eUrO - real

R$ 5,60

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 18º
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pOlítica/ RegiOnal

Carlos Viana confirma visita de Jair 
Bolsonaro ao Norte de Minas

Codanorte faz audiências sobre Plano 
intermunicipal de Gestão integrada de 
Resíduos Sólidos

Pirapora promove ações do mês da mulher 
no CRAS Bom Jesus e no presídio

O presidente do Codanorte, Eduardo Rabelo 

O senador Carlos Viana (MDB) 
confirmou a visita do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) em Montes Claros, 
no Norte de Minas. A decisão da vin-
da do presidente à região foi tomada 
a partir de uma reunião entre repre-
sentantes do Norte de Minas com o 
presidente da República, no Palácio 
do Planalto, na qual o senador este-
ve presente e reforçou o pedido a 
Bolsonaro.  

Segundo Carlos Viana, a visita 
será para dar início às obras da Bar-
ragem de Jequitaí. A data certa ain-
da não foi definida pelo Palácio do 
Planalto. “Tenho certeza que ele será 
recebido de braços e de corações 
abertos pelo povo norte-mineiro, 
que sabe ser cortês e agradecido por 
tudo que tem recebido pelo nosso 
presidente”, diz.

IMPORTâNCIA DO NORTE

“A visita de Bolsonaro ao Nor-
te do Estado é a confirmação da 
importância que a região tem para 
com o meu mandato de senador. 
Desde o início, em 2019, tenho o 
compromisso de chamar a atenção 
dos governos com os problemas 
que as pessoas enfrentam na região, 
provocados pela seca, que dizima 
plantações e centenas de cabeça de 
gado. Nosso objetivo é apresentar 
soluções”, observa o Carlos Viana. 

“Para o Norte de Minas, o meu 
mandato tem vários projetos tra-
balhados, como o de irrigações no 
Gorutuba e no Jaíba, programas 
de geração de empregos e rendas, 
recuperação de estradas, obras e 

entregas de equipamentos e agora 
estamos empenhados em construir 
a barragem de Jequitaí. A barragem 
beneficiará 16 cidades da região 
e cerca de 630 mil pessoas com o 
abastecimento de água e irrigação”, 
ressalta Carlos Viana. Ele destacou 
que esse foi um compromisso firma-
do durante sua campanha eleitoral 
ao Senador Federal.

Como vice-líder do Governo, 
Carlos Viana destaca que conseguiu 
que as obras da construção da bar-
ragem de Jequitaí retornassem as 
atividades após 20 anos paralisadas. 
Com isso, trouxe esperanças e alen-
to para o povo norte-mineiro, que já 
não acreditava na possibilidade de 
construção dessa importante barra-
gem.

INVESTIMENTOS

Por meio de projetos de comba-
te à seca e à melhoria da qualidade 
de vida do homem do campo, o 
senador Carlos Viana uniu forças 
para a retomada da construção da 
barragem, conseguindo o apoio dos 
governos Estadual e Federal. “Nossa 
luta por Minas Gerais está dando re-
sultados positivos. No ano passado, 
conseguimos junto ao ministro de 
Desenvolvimento, Rogério Marinho, 
R$ 50 milhões para construção da 
barragem em Jequitaí”, comemora 
Carlos Viana.

Com o presidente Jair Bolsona-
ro, o senador Carlos Viana conse-
guiu a garantia da liberação de R$ 
200 milhões para o término dos 
trabalhos da barragem de Jequitaí. 

“O valor do empreendimento é de 
R$ 250 milhões. Estima-se que o 
projeto será capaz de gerar cerca 
de 35 mil empregos diretos e 70 mil 
empregos indiretos, fortalecendo a 
agricultura familiar e o polo agroin-
dustrial já existente na região”, diz 
o senador.  

Carlos Viana lembra que, “desde 
fevereiro de 2020, temos trazido 
ao plenário do Senado o clamor 
do nosso povo do Norte de Minas. 
São 96 municípios que sofrem com 
a seca, especialmente, a cidade de 
Montes Claros, que já vive com 
um racionamento de água (uma 
cidade com quase 400 mil habi-
tantes). É com muita alegria que 
dou os parabéns para os senhores 
deputados e senadores por ter 
participado da aprovação desse 
crédito suplementar de R$ 50 mi-
lhões para o início das obras do 
Jequitaí”.

PRIORIDADE

“Já que política é a arte de es-
colher, eu escolhi como priorida-
de a barragem de Jequitaí, para 
que se torne uma realidade do 
Norte de Minas, onde assumi este 
compromisso. Efetivamente, foi 
aprovado e entrou no orçamento 
para 2020”, comemorou o sena-
dor.  Por meio de sua articulação, 
o Governo de Minas transferiu a 
responsabilidade da construção 
do projeto hidroagrícola de Jequi-
taí para o Instituto de Desenvol-
vimento do Norte e Nordeste de 
Minas Gerais (Idene). 

Ao assumir a gestão do projeto 
Jequitaí no lugar da Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), o Idene, 
pela condição administrativa de 
autarquia, pode acelerar as ações, 
inclusive para licitação e contratação 
de serviços. O trabalho do Idene está 
previsto para ser iniciado antes do 
reinício das obras e se estenderá até 
depois da conclusão.

O projeto prevê a construção de 
duas barragens de concreto, sendo 
a primeira formada por um lago de 
nove mil hectares que se estenderá 
pelos municípios de Jequitaí, Fran-
cisco Dumont e Claro dos Poções. A 

segunda barragem será construída a 
5 km da jusante da barragem número 
um e formará um lago de 100 hecta-
res, alimentando dois canais para irri-
gar 35 mil hectares. 

Em torno dos lagos será implan-
tada uma área de preservação perma-
nente de 2,1 mil hectares. A barragem 
1 terá 41 metros de altura e 270 metros 
de comprimento. Ela será destinada a 
múltiplos usos como abastecimento 
de municípios vizinhos, controle de 
cheias, geração de energia, piscicultu-
ra, turismo e lazer. A barragem 2 terá 
38 metros de altura e 176 metros de 
comprimento e sua principal função 
será abastecer os canais de irrigação e 

gerar 12,4 MW de energia. 
Após a construção dessa barragem 

haverá regularização da vazão do Rio 
Jequitaí em 34 metros cúbicos por 
segundo contribuindo com a vazão 
do Rio São Francisco. Serão benefi-
ciadas com a obra de construção da 
barragem de Jequitaí as cidades norte-
mineiras de Montes Claros, Lagoa dos 
Patos, Várzea da Palma, Engenheiro 
Navarro, Claro Dos Poções, Pirapora, 
Bocaiuva, Joaquim Felício, Buenópo-
lis, Lassance, São João da Lagoa, 
Coração de Jesus, Olhos-d’ Água, 
Francisco Dumont, Jequitaí e Pira-
pora. (GIOVANNI RIBEIRO – Cola-
borador)

O Consórcio Intermunicipal e 
Multifinalitário para o Desenvolvi-
mento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) pro-
moverá audiência entre os dias 21 
e 31 de março em Bocaiuva, Pirapo-
ra, Catuti, Capitão Enéas, Itacaram-
bi, Januária, Patis e Grão Mogol, 
para discutir o Plano Intermunici-
pal de Gestão Integrada de Resídu-
os Sólidos (PIGIRS), uma impor-
tante iniciativa que visa nortear as 
ações de implantação de uma nova 
política de tratamento de resíduos 
sólidos em 62 municípios da região 
Norte, Central Mineira e Vale do Je-
quitinhonha. As audiências nas oito 

cidades sede envolverá a participa-
ção dos 62 municípios consorcia-
dos distribuídos por arranjos. Na 
oportunidade, será apresentado o 
diagnóstico dos arranjos, resultado 
de todos os estudos feitos anterior-
mente. A coordenadora técnica do 
PIGIRS, Patrícia Mendes, ratifica o 
porquê o assunto será levado para 
debate com a população.

“A questão dos resíduos sólidos 
é um problema público, por isso, 
os próprios munícipes precisam 
acompanhar o desenrolar dos 
trabalhos. Durante a audiência, 
iremos apresentar a situação atual 
dos arranjos, relatar o quantitati-

vo e os tipos de resíduos gerados 
nas áreas domiciliares, industriais, 
comerciais, da construção civil, 
saúde, poda e capina, e resíduos 
cemiteriais; além disso, vamos in-
dicar os custos envolvendo todo 
o processo, desde a contratação 
dos colaboradores, até a aquisição 
e manutenção dos equipamentos 
utilizados”.

A coordenadora-geral do PI-
GIRS, Suelen Ferreira explica que 
o plano é um instrumento de 
planejamento, com horizonte de 
implantação a longo prazo, de 20 
anos. “Este projeto se apresenta 
como um instrumento norteador 

A Campanha de mobilização 
‘Março, Mês da Mulher’ realizou 
mais ações importantes, nesta terça 
e quarta-feira (15 e 16/03), conforme 
os objetivos e a programação defini-
da pela Secretaria da Família e Políti-
cas Sociais (SEFAM), em parceria com 
o Centro de Referência da Mulher de 
Pirapora (CREMP). No Centro de Re-
ferência de Assistência Social (CRAS) 
do bairro Bom Jesus, foi promovida 
mais uma edição da Roda de Mu-
lheres, nesta terça-feira, que contou 
com a participação das profissionais 
e usuárias do equipamento social. A 
coordenadora do CREMP, Edna Ma-

ria Soares e a pedagoga Christiane 
Ramos abordaram sobre a Campa-
nha Pratique a Lei do Bem Me Quero, 
que incentiva o autoconhecimento e 
o autocuidado para mais autoestima 
feminino. Além dos depoimentos, as 
participantes também tiraram dúvi-
das e debateram temas afins.

Na quarta-feira, representando 
também a SEFAM, o CREMP esteve 
presente no Presídio de Pirapora. 
A coordenadora Edna Maria e a as-
sistente social Kênia Barros foram 
recepcionadas pela delegada Drª 
Daniela Muritiba, para ações junto às 
recuperandas da unidade. No aces-

so cedido, foram apresentados os 
serviços do CREMP, a programação 
preparada para este mês e destacada 
a Campanha Pratique a Lei do Bem 
Me quero. Com a interação das recu-
perandas, foram pautados também 
os tipos de violência contra a mulher, 
a rede de proteção e apoio ofertada 
para as mulheres em Pirapora e de-
senvolvida uma dinâmica com todas 
as participantes. Ao final, as represen-
tantes do CREMP distribuíram kits de 
higiene pessoal, adquiridos graças à 
parceria da Associação de Promoção 
e Ação Social de Pirapora (APAS) e da 
Drogaria Cristina. (Ascom PMP)

das ações, facilitador da gestão e 
balizador para o monitoramento da 
implantação de uma nova forma de 
gestão dos resíduos sólidos urbanos 
nos municípios participantes. Ele 
surgiu da necessidade da eficiência 
nesse manejo, apresentando solu-
ções compartilhadas, ampliando a 
oferta de serviços e promovendo o 
alcance da sustentabilidade finan-
ceira dos municípios consorciados 
que em sua maioria ainda não pos-
suem o plano e nem mesmo se livra-
ram dos ‘lixões’ a céu aberto”.

A metodologia do PIGIRS é ba-
seada em diversas etapas. O Coda-
norte e a Sudene estão elaborando 
de forma técnico-participativa, que 
inclui a mobilização e participação 
de todos os municípios integrantes 
do Consórcio, bem como o envol-
vimento de atores sociais, econô-
micos, institucionais, e outras ins-
tâncias de participação e controle 
social, objetivando a sustentabilida-
de nos aspectos relacionados à ge-
ração, segregação, armazenamento, 
transporte, tratamento e disposição 
final dos resíduos sólidos produzi-
dos pelos municípios consorciados.

“O objetivo é nortear os mu-
nicípios a atenderem ao disposto 
pela Política Nacional de Resíduos 
Sólidos (PNRS, Lei nº 12.305/2010) 

além de servir como uma das condi-
ções necessária para que esses mu-
nicípios tenham acesso aos recursos 
disponibilizados pela União, que 
são destinados ao gerenciamento 
local de resíduos sólidos relaciona-
dos a coleta, limpeza urbana, mane-
jo, transporte e disposição final am-
bientalmente adequada. Levando 
em conta ainda que são priorizados 
no acesso aos recursos federais os 
municípios que optarem por solu-
ções consorciadas intermunicipais 
para a gestão dos resíduos sólidos”, 
detalha a coordenadora.

A coordenadora técnica, Patrícia 
Mendes, destaca que o PIGIRS está 
sendo elaborado em duas linhas 
de execução: através de um convê-
nio entre o Codanorte e a Sudene, 
no qual abrange 31 municípios da 
área do semiárido, e a segunda li-
nha, executada diretamente pelo 
Consórcio, que também comporta 
31 municípios. Totalizando, assim, 
62 cidades contempladas da região. 
“Desde a assinatura do contrato 
com a Sudene, até o presente mo-
mento, foram executadas as seguin-
tes atividades: Em agosto, fizemos 
a capacitação dos técnicos muni-
cipais e a apresentação do Plano, 
logo após, promovemos encontros 
virtuais através dos Webnários. Em 

seguida, aplicamos dois questioná-
rios nos municípios com o objetivo 
de coletarmos informações sobre o 
eixo do resíduo para a elaboração 
do Plano”.

Além dessas etapas, um impor-
tante passo para a elaboração do 
Plano é o estudo gravimétrico reali-
zado nos municípios: “A gravimetria 
é uma ferramenta na qual fazemos 
a identificação e caracterização dos 
tipos de resíduos gerados nos mu-
nicípios. Através desse estudo, o 
Consórcio pode sugerir para os mu-
nicípios soluções estratégicas para 
destinar e armazenar corretamente 
os resíduos. Através dessa caracte-
rização, a prefeitura pode se orga-
nizar no planejamento, na questão 
da limpeza urbana, do tratamento e 
disposição final”, ressaltou.

Diante dessas informações, fo-
ram formulados dois produtos que 
vão nortear os trabalhos seguintes. 
Primeiro, a caracterização dos mu-
nicípios, onde se discorre sobre a 
história, educação, saúde, clima, 
hidrologia e relevo de cada um. E o 
segundo é o diagnóstico, que utiliza 
os dados e informações para a carac-
terização e estudos das projeções, 
para que melhorias possam ser rea-
lizadas no eixo dos resíduos sólidos 
urbanos. (GA)
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Amams assina adesão à escola federativa 
criada por Bolsonaro

Deputados cobram incorporações para os 
professores e servidores da unimontes

MP manda Januária retificar edital de 
processo seletivo para estágio

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
assinou nessa terça-feira o Proto-
colo de Intenções para a adesão ao 
programa ‘Escola Federativa’, cria-
do pelo presidente Jair Bolsonaro, 
ela que é  uma plataforma de agre-
gação de conhecimento para capa-
citar e aprimorar servidores públi-
cos e agentes políticos de todos os 
municípios brasileiros. O Governo 
Federal selecionou e disponibiliza 
aqui para você conteúdos educa-
cionais gratuitos das nossas insti-
tuições parceiras. Assim, você pode 
planejar, formular e implementar 
políticas públicas cada vez melhores 
para o seu município. A Amams é a 
primeira entidade municipalista do 
Brasil a assinar a adesão. No dia 19 
de fevereiro o presidente da entida-
de, José Nilson Bispo de Sá, o Nil-
sinho, prefeito de Padre Carvalho, 
esteve em Brasilia, no lançamento 
do programa e colocou a Amams a 
disposição para servir de piloto em 
Minas Gerais. A Amams repassará 
essa iniciativa para todos os muni-
cípios da região. O presidente da 
Amams observa que a entidade já 
tinha planejado criar a Faculdade 
de Administração para capacitar 
os servidores municipais do Norte 

de Minas e a Escola Federativa veio 
concretizar essa proposta.

Na terça-feira, foi assinada a 
adesão, em evento com a presença 
de Flavio Giussani, secretário Es-
pecial de Assuntos Federativos do 
Departamento de Aperfeiçoamento 
do Pacto Federativo do Palácio do 
Planalto. O Protocolo de Intenções 
busca envidar os esforços neces-
sários para estabelecer coopera-
ção por meio de ações integradas, 
apoio mútuo e intercâmbio de 
experiências, informações e tecno-
logias, no sentido de implementar 
ações pedagógicas e orientativas 
junto aos municípios para melhoria 
da gestão de recursos e implemen-
tação de políticas públicas. Para 
o alcance do objeto pactuado, os 
partícipes buscarão seguir o pla-
no de trabalho. Para o alcance do 
objeto pactuado, os partícipes rea-
lizarão reuniões técnicas nas quais 
pugnarão por viabilizar o objeto. A 
periodicidade das reuniões será es-
tabelecida conforme a necessidade 
imposta pelo objeto, não podendo 
ser inferior a três meses.

Para consecução do objeto es-
tabelecido no Protocolo de Inten-
ções, constituem contribuições, 
acompanhar a execução da parceria 
e zelar pelo cumprimento; assumir 
ou transferir a responsabilidade 

pela execução do objeto da par-
ceria, em caso de paralisação, de 
modo a evitar a descontinuidade; 
divulgar o objeto da parceria nos 
termos da legislação, mediante 
procedimentos definidos conforme 
seu juízo de conveniência e opor-
tunidade; e zelar para que não haja 
compartilhamento de recurso patri-
monial da SEGOV e da associação 
ou federação na execução da par-
ceria, tendo em vista que não ocor-
reu chamamento público no caso 
concreto. As partes concordam em 
oferecer, em regime de colaboração 
mútua, todas as facilidades para a 
execução do presente instrumento, 
de modo a, no limite de suas pos-
sibilidades, não faltarem recursos 
humanos, materiais e instalações.

A Secretaria de Governo da Pre-
sidência da República viabilizará o 
objeto deste instrumento e envi-
dará esforços, para compartilhar 
com a federação ou associação 
municipalista ações de divulgação 
e capacitação relativas a suas polí-
ticas e ações para gestores públicos 
dos entes subnacionais, bem como 
para associações municipalistas e 
para gestores de organizações da 
sociedade civil, após análise da con-
veniência pelo gestor; realizar, em 
parceria com a federação ou asso-
ciação municipalista encontros de 

divulgação e capacitação sobre as 
políticas e iniciativas da Secretaria 
de Governo para gestores públicos 
e para sociedade civil; e participar 
de eventos realizados pela federa-
ção ou associação municipalista no 
que se refere a políticas e ações cor-
relatas à SEGOV/PR.

Para viabilizar o objeto deste 
instrumento, a Amams envidará 
esforços, para: sensibilizar os muni-
cípios associados quanto à adesão à 
Escola Federativa; manter sistemá-
tica de comunicação acerca do an-

damento dos trabalhos, bem como 
compartilhar relatórios e demais 
orientações pertinentes ao objeto 
deste acordo, observadas as salva-
guardas legais e regimentais; par-
ticipar de eventos realizados pela 
SEGOV no que se refere a políticas 
e ações correlatas a este Protocolo. 
Não haverá transferência de recur-
sos financeiros entre os partícipes 
para a execução do presente Pro-
tocolo de Intenções. As despesas 
eventualmente necessárias à plena 
consecução do objeto acordado, 

tais como: pessoal, deslocamen-
tos, comunicação entre os órgãos 
e outras que se fizerem necessárias 
correrão por conta das dotações 
específicas constantes nos orça-
mentos dos partícipes. Os serviços 
decorrentes do presente Protoco-
lo serão prestados em regime de 
cooperação mútua, não cabendo 
aos partícipes quaisquer remune-
rações pelos mesmos. Os recursos 
humanos não sofrerão alteração 
na sua vinculação nem acarretarão 
quaisquer ônus ao outro partícipe.

Os deputados estaduais que 
formam a Bancada do Norte de 
Minas, de forma consenso, en-
tenderam que é preciso trabalhar 

conjuntamente, sem partidarismo, 
para que a Unimontes busque atin-
gir novos pontos para a autonomia 
institucional. As incorporações 

para os professores e servidores 
também foram assuntos predo-
minantes durante o encontro. “O 
apoio parlamentar é imprescindí-

vel para se concretizar os aportes 
necessários ao bom andamento 
da Universidade como um todo”, 
destacou o reitor da Universidade 

O Ministério Público de Minas 
Gerais por meio da 2ª Promotoria de 
Justiça de Januária recomendou ao 
município de Januária a retificação e 
nova publicação do Edital de Proces-
so Seletivo Simplificado nº 01/2022/
PMJ, que prevê 125 vagas de estágio 
existentes e para formação de cadas-
tro reserva. O município deverá in-
formar ao MPMG, em 48 horas, por 
e-mail, se a Recomendação será aca-
tada ou quais as justificativas legais, 

em caso do seu não acolhimento. A 
Recomendação, baseada no Inquéri-
to Civil n.º MPMG-0352.22.000154, 
instaurado para apurar irregularida-
des no edital, foi expedida no dia 
15 deste mês e tem como objetivo: 
garantir a publicação do referido 
processo seletivo na página oficial 
do município na Internet, em todas 
as suas etapas e resultados - provisó-
rios ou definitivos estabelecer novo 
cronograma de inscrições e etapas a 

KHAYA WOODS HOLDING S/A
CNPJ 32.719.027/0001-25

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA.

Ficam convocados os acionistas da Khaya Woods Holding S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária em sua sede, localizada à Rua 
Belo Horizonte, 23, sala 03, Centro, Janaúba/MG, CEP 39.442-008. A Assembleia será realizada às 09:00 
horas do dia 28 de abril de 2022, em primeira convocação, e às 09:15 horas em segunda convocação, com a 
seguinte ordem do dia: I-Apreciar as contas da Diretoria da Companhia e de suas Controladas; II-Examinar, 
discutir e votar as Demonstrações Financeiras e o Balanço relativos ao exercício social encerrado em 
31/12/21 da Companhia e de suas Controladas; III-Deliberar sobre a destinação do Lucro Líquido do 
Exercício e distribuição de Dividendos da Companhia e de suas Controladas; IV-Deliberar sobre orçamento 
previsto para 2022 da Companhia e de suas Controladas; V-Alterar os Estatutos e Contratos Sociais 
da Companhia e de suas Controladas para redefinir número mínimo de Diretores e realizar eleição da 
Diretoria; VI-Eleição do Conselho de Administração da Companhia e de suas Controladas; VII-Deliberar 
sobre incorporação da Foco Agropecuária Ltda pela Meta Florestas S.A.; VIII-Deliberar sobre captação 
de recursos através de crowdfunding e investidores qualificados no Brasil, e via Regulation D nos Estados 
Unidos, para a Companhia e suas Controladas; IX-Deliberar sobre aumento de capital social da Companhia 
e de suas Controladas; X-Outros assuntos de interesse da Companhia e de suas Controladas. Acham-se à 
disposição dos acionistas na sede da empresa todos os documentos pertinentes à ordem do dia. Janaúba/
MG, 14 de março de 2022. Raphael Valle Cruz - Diretor.

Estadual de Montes Claros, profes-
sor Antonio Alvimar Souza, esteve 
em mais uma reunião de trabalho 
na Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais e apresentou as demandas 
da instituição aos representantes 
da bancada do Norte de Minas.

Ele foi recebido pelos deputa-
dos estaduais Tadeu Martins Leite, 
Carlos Pimenta, Arlen Santiago, 
José Reis, sendo que o assessor 
parlamentar Vinícius Versiani re-
presentou o deputado Gil Pereira. 
A gestão superior da Unimontes 
destacou a representatividade e 
a importância das lideranças polí-
ticas em participar dos processos 
de interesse universitário, e que 
possam refletir em melhorias para 

a região.
O reitor ouviu por parte dos 

parlamentares a palavra de com-
promisso e apoio à busca pelo 
atendimento dos pleitos, assim 
como a participação dos deputa-
dos na caminhada para solucionar 
demandas tão importantes para 
a Instituição. “Em nome da Uni-
montes, agradecemos mais uma 
vez o reconhecimento da bancada 
do Norte de Minas às causas da 
Universidade, e, juntos, podemos 
reforçar os entendimentos e a 
busca por soluções que possam 
atender aos pleitos dos profes-
sores e servidores, e melhorar 
as condições para a comunidade 
acadêmica”. (GA)

partir da data da publicação do edi-
tal na página oficial do município, 
na Internet, devidamente alterado, 
conforme recomendado pela 2ª 
Promotoria de Justiça de Januária. 
Assegurar às pessoas com deficiên-
cia o percentual de 10% das vagas 
oferecidas, conforme art. 17, §5º, da 
Lei nº 11.788/2008.

Além disso, propõe suprimir a 
exigência de residência no municí-
pio de Januária como critério de se-
leção; estabelecer critérios objetivos 
de pontuação que serão considera-
dos para avaliação das experiências 
profissionais na área de interesse e 
em participação em palestras, cur-
sos e oficinas, na fase de análise cur-

ricular, traçando a pontuação que 
será atribuída em cada hipótese, 
sem prejuízo do cômputo do coe-
ficiente das notas obtidas ao longo 
do curso; esclarecer se a fase de en-
trevista tem caráter eliminatório ou 
classificatório, bem como apontar 
quais serão as habilidades avaliadas 
durante a entrevista funcional, es-
tabelecendo a pontuação que será 
considerada em cada uma delas e 

no total. limitar a pontuação da en-
trevista a valor não superior a um 
terço da pontuação total. O MPMG 
destaca no documento que, o não 
atendimento das medidas acarretará 
a tomada de todas as medidas legais 
necessárias à sua implementação, 
bem como confirmará a má-fé e 
reforçará o dolo na manutenção da 
ilegalidade por parte de seus desti-
natários. (GA)

 
 
MGX Florestal Participações e Empreendimentos Ltda, por determinação da 
Superintendência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM 
NM, torna público que solicitou, por meio do Processo Administrativo SLA nº 
2020.09.01.003.0003287, Licença LAC1 (LOC), para Beneficiamento primário de 
produtos agrícolas: limpeza, lavagem, secagem, despolpamento, 
descascamento, classificação e/ou tratamento de sementes (G-04-01-4); 
Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, 
exceto horticultura (G-01-03-1) e Horticultura (floricultura, olericultura, fruticultura 
anual, viveiricultura e cultura de ervas medicinais e aromáticas) (G-01-01-5), na 
fazenda Veredinha e Outras, no município de Ninheira/MG. 

O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Ambiental 
(EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA encontra-se à 
disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de Montes Claros/MG.  
 
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 
deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação 
Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município 
de Montes Claros/MG, dentro do prazo de até 45 dias (quarenta e cinco dias). 
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Ministério da Saúde conhece modelo 
implantado em ESF de Montes Claros

Cimams participa do evento que habilita 
cirurgias bariátricas

GIRLENO ALENCAR

O secretário nacional de Atenção 
Primária à Saúde do Ministério da 
Saúde, Raphael Câmara Medeiros 
Parente, acompanhado de uma co-
mitiva nacional, realizou uma visita 
à Secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros na quarta-feira (16) 
para conhecer o funcionamento da 
Atenção Básica em Montes Claros, 
que teve 98% da população cadas-
trada nas equipes da Estratégia de 

Saúde da Família (ESF), sendo o 
maior do Brasil. O secretário foi 
recebido pela secretária de Saú-
de da Prefeitura, Dulce Pimenta, e 
apoiadores da gestão da Atenção 
Primária.

Câmara destacou que a visita a 
Montes Claros teve por objetivo en-
tender como a cidade consegue co-
brir quase 100% da população com 
a Atenção Básica. “Viemos conhecer 
presencialmente todas as experiên-
cias de Montes Claros e tentar re-

plicar essa experiência no restante 
do país. Queremos e pretendemos 
levar esse exemplo para o todo o 
Brasil”, disse. Dulce Pimenta enfa-
tizou que a gestão implantada pelo 
prefeito Humberto Souto se torna 
exemplo mais uma vez. “Essa visita 
do secretário Raphael Câmara serve 
para que o restante do país conhe-
ça a experiência bem sucedida que 
essa administração implantou em 
Montes Claros na organização da 
Atenção Primária”, afirma.

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) participou do 
evento que  habilitou o Hospital das 
Clínicas Dr. Mário Ribeiro da Silvei-
ra para a realização de cirurgias ba-
riátricas de alta complexidade, foi 
aprovado pelos gestores de saúde, 
da Comissão Intergestores Bipartite 
do Sistema Único de Saúde (CIB-

SUS) da macrorregião do Norte de 
Minas, em evento realizado no au-
ditório do Cimams.

O Departamento de Saúde do 
Consórcio que ajudou na mobili-
zação dos gestores municipais de 
saúde do Norte de Minas participou 
do evento, que contou ainda, com 
as participações do Ministério Pú-
blico, Conselho de Secretarias de 

Saúde de Minas Gerais – (Cosems), 
dirigentes e técnicos da Superinten-
dência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros (SRS) e das Gerências Re-
gionais de Saúde (GRS) de Januária 
e de Pirapora.

A partir da aprovação da pro-
posta de habilitação a Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), por meio da Superinten-

A visita do secretário nacional de Atenção Primária à Saúde do Ministério da Saúde, 
Raphael Câmara Medeiros Parente

dência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros, iniciará o processo para 
a inserção do estabelecimento de 
saúde na rede de atendimento das 
demandas de pessoas que neces-
sitam serem submetidas à cirurgia 
bariátrica. O prazo máximo para a 
conclusão dos trabalhos é de um 
ano. “O processo compreenderá a 
verificação da existência de estru-
tura física, equipamentos e de con-
dições sanitárias adequadas para 
a realização dos procedimentos, 
bem como de equipe de profissio-
nais qualificada para a prestação do 
serviço. Após a adequação de pen-
dências existentes, o Ministério da 
Saúde publicará resolução forma-
lizando a habilitação do Hospital 
para a realização dos serviços por 
meio do SUS”, explica o coordena-
dor de assistência à saúde da SRS de 
Montes Claros, João Alves Pereira.

Os serviços de atenção primária 
dos municípios serão os responsá-

veis pela identificação e monitora-
mento das pessoas que necessitam 
de serem submetidas à cirurgia 
bariátrica. Já os serviços de atenção 
especializada ambulatorial farão 
avaliações pré e pós-cirurgia, bem 
como o acompanhamento de pa-
cientes pelo período de dois anos.

Durante a reunião, a secretária 
de Saúde de Montes Claros, Dulce 
Pimenta, informou que todos os 
hospitais de Montes Claros que 
realizam procedimentos de alta 
complexidade foram convidados a 
participar do processo de habilita-
ção, mas somente o Hospital das 
Clínicas formalizou o interesse de 
prestar assistência em cirurgia bari-
átrica por meio do SUS. “Pelo fato 
de existir alta demanda de pacien-
tes no Norte de Minas, esperamos 
que outros estabelecimentos de 
saúde também manifestem o inte-
resse de serem habilitados”, pon-
tuou a secretária.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques entende 
que “a inserção do Hospital das Clí-
nicas na rede estadual de realização 
de cirurgias bariátricas se consti-
tuirá num importante avanço na 
ampliação dos serviços de alta com-
plexidade em saúde no Norte de 
Minas. Isso porque, como até então 
não existe serviço habilitado na re-
gião, os pacientes são encaminha-
dos para atendimento em outras 
regiões do Estado. Esperamos que, 
com a habilitação do Hospital das 
Clínicas, seja agilizado o fluxo de 
atendimento de pacientes, além de 
possibilitar aos usuários do Sistema 
Único de Saúde a realização de tra-
tamentos numa unidade de saúde 
mais próxima da sua residência, 
sem necessidade de deslocamento 
para regiões mais distantes”, pon-
tua Dhyeime Marques. (ARTHUR 
JUNIOR – Colaborador)
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PRF apreende 126 pássaros com 
passageiro de ônibus que seguia para SP

PC prende homem por descumprir medida 
protetiva em Jaíba 

7° BBM inicia as atividades o Pelotão 
especializado em ocorrências ambientais e 
resposta a desastres

PM prende motorista 
embriagado e com 
arma na LMG-657

Um homem, de 49 anos, foi fla-
grado transportando 126 pássaros 
silvestres em um ônibus abordado na 
BR-251, em Montes Claros. O veículo 
seguia de Petrolina (PE) para São Pau-
lo, mas o passageiro embarcou em 
Juazeiro (BA).

Segundo a Polícia Rodoviária Fe-
deral, ele comprou duas passagens e 
levava os pássaros em gaiolas dentro 
do ônibus.

“As gaiolas estavam no banco ao 
lado dele, debaixo do banco e no 
compartimento de passageiros. O ve-
ículo foi abordado no posto da PRF 
em uma fiscalização de rotina”, disse 
o policial Siqueira.

Aparentemente, os pássaros não 
estavam feridos. Eles tinham água e 

alimentação no local. Ainda segundo 
o policial, o homem contou que cap-
turou as aves e pretendia vendê-las 
em São Paulo.

De acordo com a PRF, os animais 
são das espécies bigodinho, papa-
capim, azulão, cardeal e soldadinho. 
Eles foram entregues no Centro de 
Triagem de Animais Silvestres (Cetas), 
em Montes Claros.

“Ele relatou que iria criar parte 
dos pássaros e o restante seria para 
revender porque estava desemprega-
do. Ele é da Bahia, mas mora em São 
Paulo e disse que era a primeira vez 
que tentava comercializar pássaros”. 
O homem assinou um Termo Cir-
cunstanciado de Ocorrência (TCO) e 
foi liberado.

Um motorista foi preso com uma 
pistola calibre 380 após ser aborda-
do durante um patrulhamento da 
Polícia Militar Rodoviária na LMG-
657, em Montes Claros, na noite de 
quarta-feira (16).

A abordagem aconteceu após de-
núncias de que o condutor transita-
va em zigue-zague pela rodovia. Se-

gundo a PM, o homem apresentou 
nervosismo ao ser parado e estava 
com hálito etílico.

Durante as buscas no veículo, os 
policiais encontraram a pistola com 
numeração raspada carregada com 
três cartuchos intactos. O homem 
contou ter comprado a arma com 
um caminhoneiro da Bahia.

Foi feito o teste do etilômetro 
que apontou 0,13 miligramas por 
litro de ar expelido. O resultado 
configura infração de trânsito e o 
motorista teve a Carteira Nacional 
de Habilitação recolhida.

Ele foi preso por porte ilegal de 
arma e munição e foi conduzido à 
delegacia de Polícia Civil.

Um homem foi preso por des-
cumprimento de medida protetiva 
em Jaíba. Segundo informações 
divulgadas pela Polícia Civil nesta 
quarta-feira (16), ele não aceita o 
fim do relacionamento.

“O suspeito, de 36 anos, teria 
ameaçado a ex-companheira com 
uma faca e tentado estuprá-la”, in-
formou a PCMG.

O mandado de prisão foi solici-
tado pelo delegado Lucas Vieira Si-
mões Canela, após a mulher afirmar 
que o homem não estava respeitan-
do a ordem de não se aproximar 
dela, inclusive proferindo ameaças 
e praticando agressões.

A vítima relatou que o ex a abor-
dou com uma faca e a obrigou a ir 

até a casa dele na quarta-feira (9).
“No local, o investigado trancou 

a porta, tirou a chave da fechadura 
e ordenou que ela ficasse nua. O 
suspeito ainda teria dito à mulher 
que ela estava se relacionando com 
outras pessoas, portanto, deveria 
ficar com ele também. Nesse mo-
mento, o homem desferiu dois ta-
pas no rosto da ex-companheira e 
tentou abusar sexualmente dela”, 
afirmou a PCMG.

Ainda conforme a polícia, a mu-
lher conseguiu correr para o banhei-
ro e ligou para a irmã. As equipes 
fizeram buscas para prendê-lo, mas 
ele não foi encontrado nesse dia.

“As medidas protetivas foram ex-
pedidas em dezembro do ano pas-

sado, quando a vítima procurou a 
PCMG para denunciar as agressões 
cometidas pelo ex-companheiro. à 
época, a mulher contou que teria 
sido agredida verbal e fisicamente 
pelo suspeito dentro de um estabe-
lecimento comercial da cidade.”

Na época, a vítima ainda relatou 
que o ex não aceitava o término da 
relação e que a agrediu com socos, 
chutes e empurrões, além de ar-
rastá-la pelos cabelos. As agressões 
só pararam quando outras pessoas 
intercederam, ameaçando chamar a 
polícia.

Conforma PCMG, o homem pos-
sui vários registros de ocorrência por 
agressão, lesão corporal e ameaça 
contra a ex-companheira.

Entrou em funcionamento no 
Sétimo Batalhão de Bombeiros Mi-
litar de Minas Gerais (7°BBM) o Pe-
lotão de Emergências Ambientais e 
Resposta a Desastre (Pemad), fração 
especializada que atuará na preven-
ção, preparação, mitigação, respos-
ta e recuperação em: busca e salva-
mento nos desastres relacionados 

ao período chuvoso; rompimentos 
de barragens; colapso estrutural de 
edificações; busca de pessoas e cor-
pos extraviados em ambiente de di-
fícil acesso; acidentes com múltiplas 
vítimas; acidentes com veículos em 
situações de alto grau de complexi-
dade; incêndios florestais; desastres 
envolvendo produtos perigosos  e  

busca e salvamento com cães.
O grande número de ocorrên-

cias atendidas pelo 7° BBM no norte 
de Minas, combinado à complexi-
dade de eventos na região, trouxe a 
necessidade de criação de uma uni-
dade especializada, com a presença 
de militares com treinamentos e 
equipamentos específicos.

O Pemad de Montes Claros é 
composto por um efetivo de 16 
bombeiros militares, além de mate-
riais e equipamentos operacionais 
para os mais diversos tipos de aten-
dimentos. O Pelotão está situado no 
bairro Canelas, juntamente com as 
instalações de manutenção de equi-
pamentos da unidade. A instalação 

conta também com o Canil do 7° 
BBM, onde são realizados treina-
mentos e adestramento de cães para 
atuação de busca e salvamento.

O Pelotão atuará de maneira 
ininterrupta, sete dias por semana 
e atenderá não apenas o municí-
pio sede em Montes Claros, mas 
também outras 20 cidades: Bocai-

úva, Botumirim, Capitão Enéas, 
Claro dos Poções, Coração de Je-
sus, Cristália, Engenheiro Navarro, 
Francisco Dumont, Francisco Sá, 
Glaucilândia, Grão Mogol, Guara-
ciama, Itacambira, Josenópolis, Ju-
ramento, Mirabela, Olhos-d’água, 
Patis, São João da Lagoa, São João 
do Pacuí.

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/ DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA/ DIVULGAÇÃO

POLÍCIA CIVIL/ DIVULGAÇÃO

FAuNA SiLVESTRE 

Pássaros foram apreendidos durante uma fiscalização da Polícia Rodoviária Federal
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A POLêMICA HERANçA DE WILSON CUNHA

Desde que faleceu, vítima de um câncer fulminante, em 5 de 

novembro de 2012, aos 75 anos, a briga pela herança do ex-de-

putado federal Wilson Cunha, um dos mais ricos empresários 

de Minas, se arrasta tendo a cada dia capítulos surpreendentes. 

Primeiramente, surgiram vários ex-funcionários de WC, plei-

teando seu patrimônio milionário. A principal alegação dos 

mesmos é que Cunha colocou valiosos bens em nome deles. Re-

centemente, surgiu mais um filho do ex-deputado, coincidente-

mente com o mesmo nome do suposto pai, também: entrando 

na corrida do ouro. Em tempo: fonte da mais alta credibilidade 

confidenciou a JJ que a briga pela herança do maior prefeito da 

história de Porteirinha, terá ainda muitos capítulos. Agora será 

uma mulher, que entrará em cena, de olho na gorda herança. 

Vem aí chumbo grosso!

A vereadora Graça da Casa do Motor, protaganizou um mo-

mento histórico na Câmara Municipal de Montes Claros na se-

mana passada, quando se projetou como a primeira mulher na 

história do Legislativo da terrinha de JJ, a presidir uma reunião 

do Legislativo. A vice-presidente brilhou marcando um golaço 

de placa, na entrega da famosa ‘Medalha Duca Prates’, home-

nageando grandes nomes do poder feminino, desde mulheres 

mais humildes, até a grandes autoridades do universo femini-

no. 

O vitorioso casal do Circuito Vip empresarial Gislaine e Ma-

nilson, brilhando juntamente com a família com as melhores 

lojas de decorações de Montes Claros. Trata-se de Artes e De-

coração, com todo o toque de requinte e glamour para residên-

cias. Na praça Coronel Ribeiro e Dom João Pimenta, o melhor 

em peças de decorações. 

A consagrada escritora mineira Amelina Chaves, uma das 

maiores personalidades do poder feminino na cultura norte-

mineira será a nossa entrevistada, na próxima terça-feira, na 

TV Gazeta, as 19h30, no Programa João Jorge em Revista, no 

Quadro História de Sucesso

Destacando aqui duas grandes Estrelas da sociedade minei-

ra. A encantadora e grande força do poder feminino Luciana 

Couri e sua maravilhosa mãe e elegante grande dama da so-

ciedade mineira, Isabel COURI. Duas mulheres que Brilham e 

fazem a Diferença

27 anos de colunismo, aqui com a grande médica e primei-

ra-ama que marcou a história de Montes Claros, pela sua gene-

rosidade e elegância, Stela Martins Leite, para os aplausos de 

todos vocês.

Em alta – O consagrado médico Dr. Vitor Hugo, foi festeja-

díssimo no Café Galo. Aqui com o simpático Randerson, que 

herdou de seu pai Jadir, uma simpatia inigualável

Manda quem pode, obedece quem tem juízo. Esta máxi-

ma da política vale para os Tucanos montes-clarenses. Em 

alta e em nova fase, o PSDB local agora sob a presidência de 

Dr. Emerson Guimarães e a vice-presidência com o médico 

e vitorioso empresário no ramo de água mineral Dr. Vitor 

Hugo Guimarães, saem na frente e bebem água limpa. No 

último sábado, o novíssimo tucano Dr. Vitor Hugo, mostrou 

que em 2022 pode voar alto. Ele foi festejadíssimo, em visita 

ao Café Galo, principal point do tititi político do Norte de 

Minas. Carisma, simpatia, acessível a todos, o médico mos-

trou que Montes Claros realmente projeta grandes nomes 

da medicina na política, impossível esquecer-se dos ex-pre-

feitos Dr. Pedro Santos, Mário Ribeiro e Athos Avelino. Pelo 

andar da carruagem, Dr. Vítor Hugo está entrando em cena, 

para protagonizar uma renovação histórica na política local. 

Quem viver verá...

CASAMENTO SUSPEITOSO!

Das fantásticas histórias de cordel, um dos maiores poetas 

populares do Brasil, Téo Azevedo, levou para as telas do ci-

nema nacional o casamento mais comentado do ano. Trata-

se do filme ‘O Homem Que Casou com a Mula’. A produção 

alternativa com incentivos da Lei Aldir Blanc, tem na dire-

ção um dos maiores nomes do teatro mineiro, o consagrado 

Eduardo Brasil. Na semana passada no Centro de Extensão 

Cultural Hermes de Paula, aconteceu a exibição do filme 

para o elenco formado de grandes atores, a equipe técnica, 

e um seleto grupo da cultura. O que vimos em cena foi um 

trabalho de muita qualidade. Promete!

LANçAMENTO LITERÁRIO

O jornalista, historiador, professor universitário, articu-

lador e líder político, Marcelo Walmor, agita o circuito lite-

rário, lançando no próximo dia 30, no Corredor Cultural, o 

aguardadíssimo livro ‘Resiliência’. A obra literária vai dar 

muito o que falar. A expectativa é grande no mercado lite-

rário.

IPTU EM ALTA

Ninguém tem dúvidas de que realmente a grande admi-

nistração do prefeito Humberto Souto, é a que mais projetou 

um pacotaço de obras na história de Montes Claros. Todavia, 

a reclamação é geral em relação ao IPTU deste ano, conside-

rado devido à pandemia e a crise econômica, um verdadeiro 

abuso.

ROMÁRIO VEM AÍ!

Olha o baixinho aí na área de novo. O ex-craque e atu-

al senador Romário foi convidado para compor a chapa ao 

governo do Rio como vice-governador do atual governo ca-

rioca, Cláudio Castro. A chapa ‘Puro Sangue’ é um desejo de 

Valdemar Costa Neto, o homem forte do PL. E, por falar no 

‘Peixe’, ele é um dos nomes cotados para vir a Montes Claros 

no próximo mês, na comitiva do presidente candidato a ree-

leição Jair Bolsonaro.

A vereadora Graça da Casa do Motor, presidiu a sessão espe-

cial de homenagem a mulher no Legislativo, aqui com a home-

nageada Dra. Cláudia Borém, o deputado Carlos Pimenta (PDT) 

e a primeira-dama, Terezinha Mangabeira

Neste sábado as 13h30, na TV Gazeta Norte-mineira, canal 

2.1, teremos a reprise do quentíssimo programa João Jorge em 

Revista, apresentado na última terça-feira e que deu muito o 

que falar. Na pauta da maior revista eletrônica do Norte de 

Minas, muito ti-ti-ti das celebridades da TV e da política local. 

Além da boa entrevista do deputado estadual Arlen Santiago, 

confirmando sua pretensão de disputar a sucessão da prefeitu-

ra de Montes Claros em 2024, JJ também sai na frente contando 

tudo sobre a possível venda do SBT, por um bilhão de dólares. 

Na parada, para comprar o Sistema Brasileiro de Televisão, está 

o mecenas milionário do Clube Atlético Mineiro, Rubens Me-

nin. A crise do Faustão, na guerra pelo ibope na Band, também 

é destaque no Programa de JJ. Um dos pontos altos da atração 

dirigida por Felipe Gusmão na TV Gazeta Norte Mineira é a en-

trevista da modelo Micaelle Pinheiro. A Top montes-clarense 

revela e abre seu álbum de fotografias, afirmando que teve um 

romance com o saudoso astro sertanejo Cristiano Araújo. O 

Programa promete!

SÁBADO TEM JJ EM REVISTA NA GAzETA

TUCANOS VOANDO ALTO

ESTRELA DE PRIMEIRA GRANDEzA

ESTRELAS DA SEMANA

MARçO DAS GRANDES ESTRELAS

ARTES E DECORAçãO

MOMENTO HISTóRICO NA CÂMARA
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O plano de Úrsula dá certo, e Joaquim despista as acusações do técnico. Heloísa 
conhece Clarinha por acaso. Davi decide pedir Isadora em namoro. Para evitar seus 
sentimentos por Rafael, Isadora decide noivar com Joaquim. Mariana questiona Iná-
cio sobre quando revelará a Arminda que é irmão de Clarinha. Heloísa se oferece para 
ficar com Clarinha até que a casa de Inácio esteja restaurada. Violeta confessa a Rafael 
que não gosta de Joaquim. Tenório aconselha Olívia. Inácio reconhece Julinha no 

cassino. Inácio se declara para Arminda. Isadora hesita quando Joaquim pergunta se ela o ama.

Celina melhora de seu mal-estar, mas mente para manter Guilherme/Flávia a seu 
lado. Neném/Paula pede para Nedda não comentar com Paula/Neném que ele destra-
tou Rose. Gabriel e Leona se beijam. Roni tenta ameaçar Flávia/Guilherme, que usa 
Tucão para assustá-lo. Guilherme/Flávia cuida de Celina. Nedda conta sobre a briga 
que Neném/Paula teve com Rose, e Paula/Neném fica furiosa. Guilherme/Flávia decide 
comprar o bar de Teca para abrir a padaria de Juca. Neném/Paula se desespera quando 
Nedda avisa que Paula/Neném foi falar com Rose. Rose decide ir com Tigrão, Tina e a 

turma para São Paulo. Carmem gosta de ver Gabriel e Leona juntos.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 14

SAE
BARBARISMOS

TABUAATAE
RONLASER

OÃTSABTSR
BOALOCUSTA

DGIÇRAC
MOENDAANOT

A

ARMALLERA
IDIMPAR

COCHEIRALI
BARGAREN
RNALMARE
ACUMULOON
NUAURNAS

ECONOMIAVERDE

Rutênio
(símbolo)

Erros de
pronúncia
ou grafia
(Gram.)

"Alea jacta
(?)": a sorte
está lan-

çada (latim)
(?) de 

multiplicar,
criação de
Pitágoras

A letra
base da

escrita do
cifrão

Senhor
(abrev.)

Registra
na agenda

Tipo de
contágio

do herpes
simples

Instrumen-
to associa-
do ao culto
de Apolo

Balneário
de postais 
mexicanos

Alojamen-
to dos ca-
valos no

haras 

Formato
do rodo do

crupiê

"Roll-(?)",
método de
depilação

Grupo
sanguíneo
do doador
universal

Pleito
eleitoral

Tipo de fonte usada
em textos do Word 

Conteúdo do discurso
da pessoa fútil

Crime típico de
espiões industriais
Patrono da diplo-
macia brasileira

Altura

Porém

Localização das
cidades de São

Joaquim e Urubici
(BR)

Estúpido;
grosseiro

Registro
de reunião
Raio apli-
cado em
cirurgias
do olho

November,
no alfabeto
fonético

Gênero de
insetos a
que per-
tence o

gafanhotoCaridosa
Máquina de
fazendas
de cana

Já (?):
acabou
Material

de jazigos
Inigualável
Abrigo de
caça dos
esquimós

Botequim
Exercício 
simultâneo
de cargos
Um dos

temas na
Rio+20, 
está liga-
do ao de-
senvolvi-

mento sus-
tentável 

Braço, em
inglês

"Internet",
em IE

Estação
ferroviária

Gostam
muito de

Adornos de
fantasias 
carnava-
lescas

Lítio
(símbolo)
Rodovia,
em inglês

Movimento
oceânico
Acessório
do goleiro

"(?) That
Jazz – O 

Show 
Deve

Continuar",
filme 

O taco de
beisebol

2/on. 3/all — arm — est. 4/road. 7/locusta.

Bárbara choca Christian/Renato ao dizer ao juiz que deseja devolver Ludmila. 
Christian/Renato jura que lutará por Ludmila. Rebeca e Nicole tentam reerguer Bár-
bara. Cecília discute com Rebeca. Santiago pede a Christian/Renato o imediato afasta-
mento da Redentor e avisa que ocupará o cargo da presidência. Cecília decide aceitar 
uma proposta de trabalho em Milão.

Gustavo e Cecília propõem o brinde do casal durante a festa. A Madre Superiora 
também faz um discurso para o casal e diz para Cecília que aprendeu muito sobre 
amor e fé com ela. Juju grava um depoimento especial com os convidados do ca-
samento para o casal. Vitor chama Gustavo de lado e diz ao amigo que Paula acaba 
de revelar por telefone que Cassandra é sua filha. Cecília joga o disputado buquê 
da noiva. Enfim os noivos vão embora sob chuva de arroz para a lua de mel que 

acontecerá em Bariloche, na Argentina. Juju está com os pais na casa de Inácio após a festa de casamento quando 
Bruna (Duda Matte) chega de surpresa ao local.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

Marília Mendonça: itens pessoais e 
objetos do acidente são revelados 
pela mãe da cantora

Vyni, do ‘BBB 22’, ganhará surpresa 
de Luciano Huck que promete 
melhorar a vida da família

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00

Quatro meses após a morte de 
Marília Mendonça, a mãe da canto-
ra, Ruth Moreira, abriu as portas da 
mansão da família e mostrou diver-
sos objetos pessoais da artista. Em 
entrevista ao jornalista Leo Dias, do 
Metrópoles, ela contou como tem 
mantido os pertences da artista. 
Confira.

A mãe de Marília Mendonça, 
Ruth Moreira, exibiu objetos pes-
soais da filha, incluindo, os que ela 
portava no momento do acidente 
de avião em uma entrevista para o 
jornalista Leo Dias, do Metrópoles. 
Na conversa, a matriarca também 
mostrou o áudio em que a cantora 
disse, em tom de brincadeira, que 
iria morrer horas antes de embar-
car.

Ruth mostrou com detalhes o 
quarto da filha, que ainda não foi 
mexido desde a partida de Marília. 
“Essa parte aqui é difícil, porque 
fica em frente ao meu quarto. Eu 
sempre acordei ela com beijos”, 
contou a matriarca. Já Leo, o filho, 
não procura mais pela mãe no am-
biente, segundo a avó.

No quarto, decorado pela pró-
pria Marília, ela guardava roupas de 
shows, violões e muitos livros, um 

Vyni, do ‘BBB 22’, será surpreen-
dido com uma revelação durante as 
gravações do ‘Domingo com Huck’, 
que acontecem hoje (17). A novidade 
promete transformar a vida da família 
do cearense. Saiba mais!

Vyni foi o 8º eliminado do “BBB 
22” e, além de retornar ao programa 
hoje (17) para uma dinâmica especial, 
o cearense, que conquistou milhões 
de seguidores na internet, terá uma 
grande surpresa no palco do “Domin-
gão com Huck”, programa onde os 
brothers participam depois de deixar 
a casa.

De acordo com o colunista André 
Romano, do Observatório da TV, o 
programa de Luciano Huck vai pro-
mover uma reforma no restaurante 
“Pirão de Costela”, pertencente ao pai 
de Vyni, Cícero Fernandes. A notícia 
será dada ao brother durante a gra-
vação do programa e a transformação 
no espaço acontecerá já nas próximas 
semanas.

dos hobbies favoritos da estrela. A 
última leitura, “Fora da curva: os 
segredos dos grandes investidores 
do Brasil”, foi mantida na cabeceira 
da cama com a página onde ela pa-
rou marcada. Na penteadeira, são 
encontradas coleções de óculos e 
de arquinhos, itens que se torna-
ram parte do estilo da estrela. “É 
tudo que ela era”, disse Ruth, quan-
do Leo mencionou a simplicidade 
do quarto.

MARíLIA MENDONçA: ROUPA 
UTILIzADA NO MOMENTO DO 
ACIDENTE É EXIBIDA PELA MãE

Ruth conta que, embora man-
tenha o espaço intacto, costuma 
entrar no quarto de Marília para 

fazer atividades corriqueiras, como 
assistir a filmes, ouvir música, se 
maquiar na penteadeira e, princi-
palmente, matar a saudade do chei-
ro da filha. “Mais difícil, é ver as coi-
sas que vieram de lá [do local do 
acidente] super destruídas”, disse.

Leo Dias caiu em prantos no 
momento em Ruth mostrou o con-
junto xadrez que Marília usava no 
momento da morte, que chegou 
em posse da matriarca no mês pas-
sado. A saia conta com um rasgo e 
todo o figurino ainda contém man-
chas de óleo. Ela guarda, também, 
a mochila, os tênis, o tablet, o ca-
derno e o celular que estava sob 
posse da cantora no momento da 
queda.

RESTAURANTE DA FAMíLIA DE 
VYNI DOBROU O FATURAMENTO 
APÓS O ‘BBB 22’

Em entrevista ao portal Pequenas 
Empresas, Grandes Negócios, Seu 
Cicinho, como é chamado, conta que 
o movimento e o faturamento dobra-
ram depois que o filho entrou para o 

“BBB 22”. O restaurante está aberto há 
31 anos e fica ao lado da residência da 
família.

Ainda de acordo com informações 
do portal, inicialmente, o espaço foi 
aberto como bar e mercearia pelo avô 
de Vyni, mas se tornou um restaurante 
à medida em que os pratos e petiscos 
começaram a fazer sucesso.
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Norte de Minas ultrapassa 80 mil 
crianças vacinadas

Assédio e saúde são temas do Encontro 
da Mulher Comerciária em Moc

Trilha da Leitura tem como tema a 
leitura literária de si mesmo

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas alcançou o 
quantitativo de 80.357 crianças que 
já tomaram a primeira dose de vaci-
nas contra a Covid-19. Com isso, a 
taxa de aplicação de vacinas Coro-
navac e da Pfizer chegou a 47,18% 
do público alvo. Por outro lado, 
aumentou para 3.727 o número 
de crianças que já completaram o 
esquema vacinal contra a Covid-19, 
com o recebimento de duas doses 
de imunizantes. Com isso, a cober-
tura vacinal desse público chegou 
a 2,19%. Com o avanço da vacina-
ção, aumentou para 17 o número 
de municípios norte-mineiros que 
já vacinaram mais de mil crianças 
contra a Covid-19. São eles: Montes 
Claros (16.912 crianças); Januária 
(4.479); Janaúba (3.113); São Fran-
cisco (2.903); Bocaiuva (2.798); 
Porteirinha (2.061); Pirapora 
(2.019); Varzelândia (1.773); Espi-
nosa (1.760); Jaíba (1.748); Várzea 

da Palma (1.729); São João da Ponte 
(1.455); Coração de Jesus (1.443); 
Brasília de Minas (1.366); Taiobei-
ras (1.128); Manga (1.127) e São 
João das Missões (1.218 crianças).

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes, 
reforça a importância dos pais ou 
responsáveis por crianças provi-
denciarem o complemento do es-
quema vacinal com as duas doses 
de imunizantes, bem como a popu-
lação adulta com a dose de reforço 
(terceira). “Com o esquema vacinal 
completo, mesmo contraindo a Co-
vid-19 uma pessoa terá reduzida a 
possibilidade de evoluir para situ-
ação de saúde mais grave, necessi-
tando de internação em Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI), além de 
diminuir o risco de óbito”, alerta a 
coordenadora.

Para o aumento da cobertura 
vacinal contra a Covid-19 a Supe-
rintendência Regional de Saúde re-

força a importância dos municípios 
manterem as ações de mobilização 
da população, incluindo a busca 
ativa das pessoas que estão com 
o esquema vacinal incompleto ou 
que não retornaram às unidades 
de saúde para a aplicação da dose 
de reforço. Também permanecem 
as recomendações repassadas às 
secretarias municipais de saúde de 
que a vacinação de crianças seja re-
alizada em ambientes específicos. 
Não havendo disponibilidade de 
infraestrutura para essa separação, 
os municípios deverão adotar todas 
as medidas necessárias para evitar 
erros de vacinação. Outra orienta-
ção é que a vacina contra a Covid 
não deve ser administrada de for-
ma concomitante a outras vacinas 
do calendário infantil. O intervalo 
deverá ser de, pelo menos, 15 dias.

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros concluiu 
o repasse de mais 21.271 doses de 
vacinas contra a Covid para 54 mu-

Marcando o Dia Internacional 
da Mulher, o Sindicato dos Em-
pregados no Comércio de Montes 
Claros realizou na quarta-feira um 

encontro aberto a todas as comer-
ciárias. O evento aconteceu na sede 
da entidade e teve como tema a 
“Saúde da Mulher e o Assédio no 

Trabalho”. A Diretora da Mulher 
do Sindcomerciários, Daniella Ri-
beiro, percebeu a necessidade de 
discutir sobre os temas, diante do 

crescente número de doenças que 
vem acarretando a vida das mulhe-
res e a falta de informação quando 
se trata de assédio no trabalho. 

nicípios que integram a sua área de 
atuação. Ao todo são 10 mil doses 
de vacinas da Astrazeneca repassa-
das a 23 municípios que fizeram a 
solicitação do imunizante. Também 

foram entregues 6.560 doses de 
vacinas pediátricas da Pfizer e 985 
doses de vacinas da Janssen. A nova 
remessa também contemplou o 
repasse de 3.726 doses de vacinas 

da Pfizer para aplicação da dose de 
reforço na população adulta. Pelo 
fato de possuir maior número de 
habitantes, Montes Claros recebeu 
7.660 doses de imunizantes.

Leandro Pinto da Silva e Outro, por determinação da Superintendência Re-
gional de Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que 
solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 5590/2021 Solicitação SLA nº 
2022.03.01.003.0002115, Licença de Operação Corretiva LAC1 (LOC), para as 
atividades Canais de irrigação (G-05-04-3), Formulação industrial de rações balan-
ceadas e de alimentos preparados para animais, inclusive moagem de grãos, com 
finalidade comercial (D-01-13-9), Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, 
ovinos e caprinos, em regime de confinamento (G-02-08-9), Culturas anuais, se-
miperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura 
(G-01-03-1), Beneficiamento primário de produtos agrícolas: limpeza, lavagem, se-
cagem, despolpamento, descascamento, classificação e/ou tratamento de sementes 
(G-04-01-4), Postos revendedores, postos ou pontos de abastecimento, instalações 
de sistemas retalhistas, postos flutuantes de combustíveis e postos revendedores 
de combustíveis de aviação (F-06-01-7) e Criação de bovinos, bubalinos, equinos, 
muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo (G-02-07-0), no empreendimento 
Fazenda Guaicuí, munícipio de Várzea da Palma - MG.

 
O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Ambien-

tal (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA encontra-se à 
disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de Montes Claros - MG. 

 
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 

deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação Normativa 
COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município de Montes 
Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (quarenta e cinco dias).

A Natureza Reflorestamento S/A, por determinação da Superinten-
dência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas Gerais – SU-
PRAM/NM / Superintendência de Projetos Prioritários, torna público 
que solicitou, por meio da solicitação nº 2021.07.003.0005161, Licença 
LOC, para Silvicultura e Produção de Carvão Vegetal de origem plantada 
no empreendimento Fazenda Chapada.

Em parceria com o Hospital Santa 
Casa, a palestra foi iniciada pela 
médica ginecologista Emanuellle 
Jamile, em um bate-papo com as 
comerciárias sobre a saúde da mu-
lher. Aonde, foram abordados so-
bre a prevenção do câncer de colo 
de útero, prevenção do câncer de 
mama, como evitar gravidez, corri-
mentos vaginais e muitas dúvidas 
das comerciárias foram sanadas 
pela médica.

Na segunda parte da progra-
mação, as trabalhadoras assistiram 
em formato online a palestra da 
advogada trabalhista da Fecomer-
ciários Sônia Amarantes, onde foi 
abordado sobre os tipos de assédio 
no trabalho, e todas as orientações 
de como lidar com tais situações, 
bem como as leis que as protegem 

contra essas condutas abusivas. 
Na cerimônia, as diretoras Ilka 

Vieira e Daniella Ribeiro, homena-
gearam as comerciárias pelo seu 
dia e reforçou o apoio do sindicato 
nestas situações, e todas as comer-
ciárias presentes foram presente-
adas em homenagem ao seu dia. 
“Este evento foi uma oportunida-
de de refletirmos juntas sobre o 
futuro do trabalho que queremos 
construir para nós mulheres. Por-
que não há vitórias sem lutas, e não 
há saúde sem prevenção, é muito 
importante que as mulheres se 
mostrem vigilantes sobre a própria 
saúde e aderindo à hábitos saudá-
veis. Foi grandioso poder ter esta 
troca de conhecimento e comemo-
ramos o nosso dia de uma forma 
especial”, disse Daniella Ribeiro.

“Espelho, espelho meu: uma 
leitura literária de si mesmo” é o 
tema de trabalho do Projeto Mon-
tes Claros na Trilha da Leitura 
para o primeiro semestre de 2022. 
Lançado durante uma live, o novo 
tema visa desenvolver ações que 
proporcionem aos alunos experi-
ências de leitura literária em casa 
e na escola, com vistas a oportu-
nizar reflexões sobre sua identida-
de, individualidade, autocuidado 
e autoconhecimento, favorecendo 
a valorização das diferenças a par-
tir de vivências éticas e estéticas, 
contribuindo para a prática do le-
tramento literário e da formação 
do leitor.  Além da apresentação 
do tema, a Live também contou 
com uma palestra ministrada pelo 
psicólogo e servidor da Secretaria 
Municipal de Educação, Rubens 
Lopes, e vídeos de incentivo ao 
trabalho.  

“Esse tema nos permite, neste 
primeiro semestre (no ano em 
que o Sistema Municipal de En-
sino de Montes Claros retorna 
com as aulas presenciais depois 
de mais de dois anos de ensino 
remoto e híbrido), pensar e atu-
ar nesse cenário de readaptação 
de alunos, educadores, enfim, de 
todas as famílias que compõem a 
comunidade escolar, onde diver-
sos fatores dificultadores ainda 
persistem, como consequência da 
pandemia. Como exemplo, pode-
mos citar a perda de entes queri-
dos nas famílias, as dificuldades 
econômicas, a necessidade de re-
organização do estudo nas escolas 
e em casa para suprir as lacunas 
na aprendizagem, dentre outros, 
o que pode ocasionar conflitos 
identificatórios e necessidade de 
revisão de paradigmas”, destaca 

a coordenadora do Trilha, Éllen 
Santa Rosa.

Com o convite a um “passeio 
pelo bosque dos espelhos literá-
rios”, o tema será desenvolvido 
através da apresentação de um te-
atro feita pela equipe do projeto 
e da oferta de material videográ-
fico, para que as instituições de 
ensino continuem a compartilhar 
virtualmente com os alunos e suas 
famílias. Além disso, contará com 

o novo acervo das bibliotecas, 
disponibilizado às escolas pelo 
projeto Biblioteca Viva (trabalho 
lançado dentro da Jornada Peda-
gógica, com o objetivo de revita-
lizar as bibliotecas), juntamente 
com as listas de livros. 

“Sabemos que a célebre fra-
se da rainha malvada do conto 
da Branca de Neve dos Irmãos 
Grimm ecoa na mente de muitos 
adultos que ouviram, quando 

crianças, a história da obra Con-
tos de Grimm, publicada no início 
do século XIX e que nos possi-
bilita excelentes reflexões sobre 
identidade, individualidade, au-
tocuidado e autoconhecimento, 
além de favorecer a valorização 
das diferenças. Então, o convite 
a todos está feito: Vamos passear 
pelo bosque dos espelhos literá-
rios com o Trilha da Leitura?”, co-
menta Éllen. (Ascom PMMC)

A mostra literária em Montes Claros 
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RODOVIÁRIA & MERCADO

Passei na rodoviária de Moc e fiquei contente em ver que a reforma 
está a todo vapor e brevemente será reinaugurada pela dupla dinâmi-
ca, o prefeito Humberto Souto e seu vice, Guilherme Guimaraes. Terá 
pintura geral já iniciada, novos banheiros, plataforma elevada, novos 
guichês, piso, etc. Aliás, nesta semana, o PREFEITO HUMBERTO SOU-
TO, autorizou a reforma e requalificação do MERCADO MUNICIPAL que 
pelo visto vai mesmo ficar outro com muitas obras, inclusive, climatiza-
ção, etc. Serão gastos quase 3 milhões de reais com recursos próprios 
e federal. O processo de licitação deve ser aberto em 30 dias, pois o 
prefeito quer que as obras sejam iniciadas logo. Vamos aguardar....

BOLSONARO NO PRIMEIRO TURNO

O ministro-chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira (PP-PI), acredita que 
Jair Bolsonaro (PL) possa ser reeleito em primeiro turno. “Eu tenho 
uma previsão. Muita gente acha que, daqui a dois meses, o presidente já 
vai estar em empate com o Lula. Nas convenções, já vai estar na frente. 
Mais perto da eleição, nós vamos fazer as contas [para ver] se ele ganha 
no primeiro turno. Minha previsão é essa, pelas pesquisas que nós te-
mos em mãos”, declarou o ministro durante participação no “Conversa 
com Bial”.

PATROCÍNIO 

A NOTA que escrevi aqui nesta coluna sobre alguns empresários que 
sempre recusam PATROCíNIOS para minhas festas, foi direcionada ape-
nas para dois e eles sabem disso. Graças a Deus, tenho muitos e muitos 
patrocinadores fieis que estão sempre presentes. Agora mesmo, na FEI-
JOADA DO THEO, Marly, já está quase completando a lista. E falando na 
FEIJOADA DO THEO, o renomado CÉSAR COSTA mantendo a tradição, 
estará criando o cenário tropical para dia 30 de abril, no VICHI MARIA o 
mesmo acontecendo com vários cantores e bandas.

FACTÓIDE 

O ex-presidente Lula afirmou estar preocupado com um possível 
atentado contra ele, mas que manterá a campanha de rua. “Eu tenho 
preocupação, mas como sou uma pessoa de muita fé e de muita crença, 
acho que o que vai acontecer é que o povo brasileiro vai reestabelecer a 
democracia. Vai ser a morte política de Bolsonaro pelas mãos dos eleito-
res”. Deve ser o fantasma de Celso Daniel assombrando Lula.

PESQUISAS ELEITORAIS 

A pesquisa PoderData divulgada hoje pelo site Poder360 aponta que 
o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) segue na liderança da 
disputa pela Presidência. Lula tem 40% das intenções de voto, enquanto 
o atual presidente Jair Bolsonaro (PL) tem 30%. A margem de erro é de 
dois pontos percentuais, para mais ou para menos. Em terceiro lugar 
aparecem os ex-ministros Ciro Gomes (PDT) e Sérgio Moro (Podemos), 
ambos empatados com 7%. Moro oscilou um ponto percentual para 
cima, também dentro da margem de erro. O resto, bem, o resto é o 
resto.

12 SOcial

NãO ESQUEçAM que logo mais teremos show ao vivo no barzinho 
FALA FINA e espero contar com a presença dos amigos. Em tempo: não 
haverá reserva de mesas, mas há espaço para todos nos salões e nas 
varandas do passeio.

PARLAMENTARES interessados em utilizar a janela partidária para 
ingressar no União Brasil têm ouvido uma promessa sedutora dos diri-
gentes do novo partido: a de que a sigla não terá candidato próprio a 
presidente.

NAS CONVERSAS de bastidores, o União Brasil tenta atrair quem 
não quer se comprometer de antemão com pré-candidatos que ainda 
não decolaram nas pesquisas de intenção de voto. Ou seja, fisgar quem 
quer ficar livre em seus estados para apoiar o nome mais conveniente 
em termos eleitorais, como o do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) ou o do presidente Jair Bolsonaro (PL).

HÁ AINDA OUTRO ATRATIVO: o fundo eleitoral do partido — mais 
de R$ 770 milhões, a maior fatia da verba de R$ 4,9 bilhões reservados 
no Orçamento — não seria usado numa extensiva campanha presiden-
cial, sobrando mais recursos para as demais candidaturas.

CIRCULANDO no último domingo pelo gigante MAX MIM CLUBE, 
relembrei de várias festas que realizei naquele clube, inclusive da passa-
rela que era montada no meio da piscina, onde as GLAMOROSAS E OS 
BROTOS DO ANO desfilavam com espetaculares trajes havaianos. Aliás, 
marcou também a história social da cidade na década de 1960 com o 
clube ainda pequeno a NOITE CIGANA, com mulheres belíssimas como 
todas da minha lista das ‘DEz MAIS’ com deslumbrantes trajes. Belos 
tempos...

DEPOIS de elevar a Selic para 11,75%, o Copom (Comitê de Política 
Monetária) indicou que deve elevar a taxa básica de juros em mais 1 
ponto percentual na próxima reunião. Se a previsão for confirmada, a 
Selic chegará a 12,75%, em maio.

E PARA FINALIZAR: O ex-procurador Deltan Dallagnol voltou a afir-
mar no Twitter, que o Supremo Tribunal Federal é “a casa da mãe joana” 
ao lembrar que o ministro Gilmar Mendes votou para anular a conde-
nação do ex-senador Valdir Raupp por corrupção passiva e lavagem de 
dinheiro. Por essa e por outras, afirma Deltan, “STF tem se tornado uma 
instituição em que os brasileiros não conseguem mais confiar”.

VAP & ViP

DESTAQUE JOVENS- Hoje nossa homenagem vai para a 
empresária do setor fashion, ANA LUIZA PEREIRA OLIVEI-
RA, que junto com sua mãe, LILITA, comandam uma das 
melhores MAISON da city e regressaram esta semana de 
Beagá e do Rio de Janeiro, trazendo muitas novidades da 
coleção Outono-Inverno.

O PRESIDENTE da Sociedade Rural de Montes Claros, 
Moacyr Basso com o mais novo diretor da entidade, Augus-
to Athayde. Certamente até junho teremos a famosa festa 
agropecuária.

SHOW AO VIVO- Logo mais, estaremos esperando  os ami-
gos no barzinho  e espetaria FALA FINA, no bairro Mora-
da do Sol, onde teremos um espetacular SHOW AO VIVO 
e  todos poderão curtirem os mais  belos CLÁSSICOS DA 
MPB com o excelente cantor e músico CARLOS SOYER e o 
flautista, SÉRGIO DAMASCENO (foto). Teremos ali, além de 
famosos ESPETINHOS, petiscos de COMIDA DE BUTECO, 
todas as marcas de cerveja, coquetéis, uísque, vinhos, etc. 
Meu filho Handrey Paulino a frente e eu sempre agradeço a 
todos que estão prestigiando.   

O EMPRESÁRIO, Paulo Jacinto com a esposa, Ana Paula e a 
amiga, Kristine Alencar com a filha Carol, quando a cami-
seta foi amarela.

VEJA como fica movimentado o bar itinerante comanda-
do por HALAN BORGES leia-se FLAIR SHOW BAR que está 
sempre presente nas grandes recepções e voltará dia 30 de 
abril com coquetéis inéditos. 

GRUPO ANIMADO também no ano da camiseta amarela: 
Guilherme Turano e Patrícia Piana, Leticia Turano e Lean-
dro Oliveira, Karina Narciso e o decorador, César Costa. 

TRÊS EMPRESÁRIOS vencedores: Leandro Guedes, Jota 
Avelino e Paulo Alkimim, ou seja, o conhecido PJ.

MULHER DE MUITA VIBRA e indiscutível bom gosto, 
CLAUDECIA RAMOS,  ai com filhão, Pedro Henrique, acaba 
de receber em seu ateliê modelos exclusivos para locação, 
principalmente com vista aos elegantes casamentos que 
tem acontecido na região. 

RECORDAR É VIVER: O famoso tapete vermelho que era 
marca registrada em meus mega-ventos como PERSONA-
LIDADES DO ANO, estou ai recebendo os amigos: o presi-
dente da Sugar Lúcio Costa, o deputado, Gil Pereira, o en-
tão prefeito, Luiz Tadeu Leite, o jornalista, Carlos Lindberg, 
o então governador, a ex-deputada, Elbe Brandão, Antônio 
Anastasia, jornalista Paulo César de Oliveira e o deputado 
Arlen Santiago. Realmente um grupo de peso.

AMANHÃ, muitos montes-clarenses estarão em Beagá, 
quando os jovens, Cyro Drumond Colares Moreira esta-
rá oficializando casamento numa cerimônia religiosa na 
Igrejinha da Pampulha com a linda, Emanuella Gomes Sil-
veira. (foto) E no próximo dia 26, estarão oficializando o 
casamento no civil na Argentina numa belíssima Vinícola. 
Eles são filhos de Dário Colares Moreira - Cecília Drumond 
de Araújo Moreira e a noiva de Eustáquio Xavier Silveira - 
Martha Maria Gomes.


